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Engagement de l’Algérie à plaider pour 
le développement en Afrique

Algérie-QA t Ar:

Première session des consultations politiques

le président de lA  républiQue:

Tenir compte des priorités de développement des pays africains

Entretien téléphonique entre 
Attaf et son homologue 

sénégalaise

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a souligné, lundi à Nairobi, 

l’engagement constant de l’Algérie 
à plaider pour le développement en 
Afrique, rappelant les efforts laborieux 
de l’Algérie pour permettre aux pays 
africains d’obtenir les financements 
nécessaires pour atteindre leurs objectifs 
de développement et encourager toutes 
les initiatives visant à assurer la relance 
économique et la croissance durable sur 
le continent africain.
Dans une allocution lue en son nom par 
le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, 
lors du Sommet de l’Association 
internationale de développement (IDA) 
pour la mobilisation des ressources 
pour l’Afrique, le président de la 
République a affirmé que les efforts 

consentis par l’Algérie découlent 
de son appartenance africaine et de 
son engagement historique pour la 
solidarité et l’unité en Afrique.
Cela procède également de sa conviction 
profonde de l’interdépendance de 
la sécurité et du développement, en 
vue de renforcer la coopération, la 
coordination des politiques nationales 
et le développement des capacités des 
pays africains frères pour relever les 
défis du développement, notamment 

par la concrétisation des projets 
de développement dans plusieurs 
pays du voisinage direct, à travers 
l’Agence algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité et le 
développement (AACI), à laquelle le 
Gouvernement algérien a alloué un 
montant d’un (1) milliard usd.
A cette occasion, le président de la 
République a réitéré le soutien de 
l’Algérie aux efforts des différentes 
parties participant à cette réunion pour 
donner l’élan souhaité au processus de 
la 21e reconstitution des ressources 
de l’IDA, ce qui permettra de fournir 
les capacités financières nécessaires, 
d’intégrer l’ensemble des priorités 
nationales africaines dans le plan 
d’action de l’IDA, et d’aller de l’avant 
vers un avenir plus équitable et durable.

Le Secrétaire général du ministère des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Lounès 

Magramane, a coprésidé, dimanche à Doha 
(Qatar), avec son homologue qatari, M. Ahmed 
Hassan Al-Hammadi, la première session des 
consultations politiques entre les deux pays, 
dans le cadre de l’activation des clauses du 
mémorandum d’entente y afférent, signé à 
l’occasion de la visite d’Etat effectuée par le 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au Qatar en février 2022.
La session a été l’occasion de saluer l’élan et 
la dynamique que connaissent les relations 
politiques entre les deux pays frères, ainsi 
que leur développement constant, comme 
le montrent les multiples visites officielles 
échangées entre les dirigeants des deux pays 
ces dernières années.
Dans ce cadre, les deux parties ont passé en 
revue l’état des relations bilatérales privilégiées 
dans plusieurs domaines, notamment politique 

et économique et en matière d’investissement, 
ainsi que les moyens de les approfondir et de 
les promouvoir davantage, en prévision de la 
tenue de la 6e session de la Grande commission 
mixte algéro-qatarie.
Ces consultations politiques ont aussi été 
l’occasion d’un échange de vues et d’analyses 
entre les deux parties sur plusieurs questions 
régionales et internationales d’intérêt commun, 
notamment la cause palestinienne et la situation 
au Sahel, en Libye et au Soudan, sur lesquelles 
une convergence de vues s’est dégagée.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

appelé, lundi, dans une allocution 
au Sommet pour la reconstitution 
des ressources de l’Association 
internationale de développement 
(IDA), prononcée en son nom 
par le Premier ministre M. Nadir 
Larbaoui, à tenir compte des 
besoins de développement et 
des priorités nationales des pays 

africains dans le cadre du 21e 
processus de reconstitution des 
ressources de l’IDA.
Dans ce contexte, le président de la 
République a réaffirmé le soutien 
de l’Algérie à toutes les initiatives 
et mécanismes permettant de 
combler le déficit de financement, 
d’augmenter le volume des aides 
au développement et de mettre 
en place les instruments efficaces 
pour réduire l’impact de la dette 

en incluant l’annulation et la 
restructuration de la dette ainsi 
que la suspension des services de 
la dette, notamment au profit des 
pays les moins développés.
Le président de la République 
a appelé à libérer les politiques 
liées à la sécurité alimentaire et 
sanitaire des approches purement 
économiques notamment en ce 
qui à trait à l’accès aux produits 
alimentaires et aux médicaments, 

outre l’importance de mobiliser 
les ressources permettant 
d’appuyer les efforts de ces 
pays dans tous les domaines 
prioritaires.

Le président de la République a 
par ailleurs souligné la nécessité 
d’accélérer la cadence de 
réalisation des projets à dimension 
inclusive continentale et de mise 
en œuvre de l’agenda de l’Union 
africaine (UA) 2063, rappelant 
les efforts consentis par l’Algérie 
dans ce cadre, notamment à 
travers une approche inclusive de 
ses projets nationaux et dans son 
voisinage direct.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, a eu, 
lundi, un entretien téléphonique 
avec Mme Yassine Fall, ministre 
de l’intégration africaine et 
des Affaires étrangères de la 
République du Sénégal, indique 
un communiqué du ministère.
“Le ministre Attaf a renouvelé, 
à son homologue sénégalaise, 
ses sincères félicitations, suite 
à sa nomination à la tête de la 
diplomatie sénégalaise, tout en lui 
exprimant ses meilleurs vœux de 
réussite dans l’accomplissement 
de la mission de grande confiance, 
qui vient de lui être confiée”, lit-
on dans le communiqué.
“M. Ahmed Attaf a saisi cette 

occasion pour assurer son 
homologue sénégalaise de la 
volonté politique et de la ferme 
détermination du président 
Abdelmadjid Tebboune de faire 
entrer la relation fraternelle, 
existant entre l’Algérie et le 
Sénégal, dans une nouvelle ère 
de solidarité consolidée et de 
coopération renforcée dans tous 
les domaines servant les intérêts 
des deux pays”, ajoute la même 
source.

Le président de la 
République reçoit 
l’ambassadeur du 
Portugal à Alger

Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu, lundi à Alger, l’ambassadeur 
du Portugal, M. Luiz de Alburqueque Veloso, 

qui lui a rendu une visite d’adieu au terme de sa 
mission en Algérie, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée en présence du secrétaire 
général de la Présidence de la République, M. 
Abdallah Moundji.
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le g3 est né à Carthage : 
Le Maghreb de l’action succède au Maghreb des slogans

Le Général d’Armée Chanegriha préside l’ouverture des travaux 
de la réunion annuelle des cadres du matériel

L’acte de naissance de 
l’initiative tripartite 
algéro-tuniso-

libyenne signe la diplomatie 
du pragmatisme. L’éclosion de 
cette nouvelle entité régionale 
est la démonstration que dans 
la politique, comme dans la vie, 
l’action est toujours préférable à 
l’inertie.
“L’Accord de Carthage”, 
“UMA bis”, “Trio de Tunis”, les 
observateurs se sont confondus 
en appellations sur le sommet 
qui a réuni les trois Présidents 
algérien, tunisien et libyen. Les 
sceptiques étaient de sortie pour 
anticiper sur les résultats de cette 
trilatérale, lui prédisant le pire 
avenir. A savoir que le sommet 
ne se tiendrait pas.
Reste que le 22 avril est une 
rencontre fondatrice d’une 
approche nouvelle. L’année 
prochaine, 2025, équivaudra à 
exactement 30 ans depuis que la 
mort clinique de l’UMA (Union 
du Maghreb arabe) a été actée, et 
que l’UMA n’existe plus sur le 
terrain.
A l’époque, le ministre marocain 
des Affaires étrangères, Fillali, 
avait annoncé le gel de l’UMA 
et depuis, toutes les institutions 
de l’UMA ont été désactivées, 
à l’exception du secrétariat 
général de cette “Union” mis 
sous contrôle du Makhzen. Payé 
et utilisé par le Makhzen, selon le 
besoin pour légitimer ses actions 
par un pseudo-accord de l’UMA.

Pour les amnésiques, en 1995, le 
MAE marocain Fillali a saisi par 
écrit ses homologues de l’UMA 
pour leur signifier le gel de 
l’Union maghrébine.
Et depuis, sous prétexte du 
problème du Sahara Occidental, 
l’UMA a cessé d’exister. Si un 
secrétaire général de l’UMA a 
été maintenu, ce dernier a été 
bien pris en charge par le Palais 
Royal, se transformant en un 
diplomate marocain auxiliaire 
qu’un secrétaire général d’une 
Union maghrébine en mort 
cérébrale.
De ce fait, la rencontre de 
Carthage est arrivée pour 
discuter du ... cadavre. N’importe 
quel praticien aura la lucidité de 
conclure, après un coma aussi 
profond qu’irréversible, qu’une 
entité déclarée morte ne peut 
ressusciter après un aussi long 
décès cérébral. L’UMA est dans 
ce cas.
Le plus ironique est que 

l’Algérie, tenue pour responsable 
de cet épisode, est celle qui a 
invité ses frères Maghrébins, à 
l’occasion du forum des chefs 
d’Etats des pays exportateurs 
de gaz organisé à Alger en mars 
dernier, à réfléchir à une autre 
voie, la Tunisie emboitant le 
pas en organisant le sommet de 
Tunis.
Le Président de République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, n’a 
jamais caché ses intentions dès 
qu’il s’est agi de coopération, 
d’échanges politiques et 
économiques, dans la confection 
de la feuille de route tripartite. 
Il avait précédé le sommet 
d’annonces telles que la création 
de cinq zones franches avec le 
Mali, la Mauritanie, le Niger, la 
Tunisie et la Libye précisément, 
même si dans le lot, certains de 
leurs gouvernements sont dans 
une attitude hostile.
Une manière de baliser le 

terrain quand le voisinage 
recouvrera sa clairvoyance. 
D’ailleurs, aujourd’hui, tous les 
pays africains sont organisés 
en communauté régionale sauf 
l’Afrique du Nord, à cause 
du Maroc qui a privilégié des 
alliances avec l’entité sioniste 
et en s’invitant dans d’autres 
structures organiques du 
Machrek.
Depuis 30 ans, les contributions, 
subventions et salaires de 
fonctionnaires de l’UMA sont 
un gouffre inutile pour les 
pays adhérents, perfusant une 
coquille vide. L’Algérie qui a 
pris les devants diplomatiques a, 
toutefois, assorti sa proposition 
d’une dynamique pragmatique 
incluant les dossiers les plus 
urgents, comme la sécurité des 
frontières communes, la lutte 
contre la migration irrégulière, 
le lancement de grands projets 
d’investissements communs 
dont énergétiques, la production 
de céréales ou le dessalement 
de l’eau de mer et les défis 
climatiques.
Des groupes de travail conjoints 
ont été installés pour accélérer 
cette projection avec déjà la 
signature d’un accord pour 
la résolution entre l’Algérie, 
la Tunisie et la Libye du 
dossier des eaux souterraines 
communes dans la région du 
Sahara septentrional. Un dossier 
qui avait été source de conflits 
latents entre les trois pays depuis 

leurs indépendances respectives. 
La preuve en est que prendre le 
taureau par les cornes est l’esprit 
même de la Déclaration de 
Carthage.
Maintenant, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Kaïs Saïed et M. 
Mohamed Younes Al-Manfi ont 
eu l’audace de refuser le statu 
quo morbide de l’UMA pour se 
lancer dans une initiative résolue 
qui, non seulement a le mérite 
d’exister en G3, mais également 
de sceller une union stratégique 
pour s’adapter aux mutations 
régionales et internationales. Le 
G3 est, de ce fait, un premier 
pas, un embryon pour créer 
cette alliance des pays d’Afrique 
du Nord que la Mauritanie va 
rejoindre un jour.
Leurs aspirations communes ne 
peuvent laisser indifférentes, ni 
l’Union européenne, du fait de 
la géographie et des ressources 
des trois partenaires, ni l’Union 
africaine, du fait de la profondeur 
de ce bloc compact, et encore 
moins, les pays professionnels de 
l’ingérence, qui vont mal digérer 
cet acte collectif de souveraineté.
L’Alliance née à Carthage 
a déjà le mérite d’être une 
alternative régionale proactive 
qui s’imposera, avec le temps, 
comme un interlocuteur crédible 
et responsable face aux autres 
entités partenaires. Que l’on 
veuille ou pas, le Maghreb de 
l’action a succédé au Maghreb 
des slogans.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a présidé, dimanche à 
l’Ecole supérieure du matériel, 
l’ouverture des travaux de la 
réunion annuelle des cadres 
du matériel, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale.
“Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, a présidé, ce dimanche 
28 avril 2024, au niveau de l’Ecole 
supérieure du matériel/1ère RM, 
la cérémonie d’ouverture des 
travaux de la réunion annuelle 
des cadres du matériel”, précise 
la même source.
A l’entame, et après la cérémonie 
d’accueil, le Général d’Armée, 
accompagné du Général-Major 
Ali Sidane, Commandant de 
la 1ère Région militaire, et 
en présence du Contrôleur 
général de l’Armée, les Chefs 
de Départements et Directeurs 
centraux du ministère de la 
Défense nationale et de l’Etat-
Major de l’ANP, a suivi une 
présentation donnée par le 

Directeur central du matériel, 
portant sur le bilan des actions 
logistiques exécutées au titre 
de l’exercice 2023-2024, ainsi 
que sur les perspectives de 
développement des performances 
de l’arme du matériel dans les 
années à venir.
Le Général d’Armée a, par la 
suite, prononcé une allocution 
d’orientation, diffusée par 
visioconférence aux unités de la 
Direction centrale du matériel à 
travers les six Régions militaires, 
dans laquelle il a fait part de 
“sa satisfaction de présider les 
travaux de la réunion annuelle 
des cadres du matériel, afin de 
s’enquérir de l’état d’avancement 
et d’exécution du plan de charges 
de cette Direction importante 
et de faire un bilan exhaustif 
des activités en cours dans le 
domaine de la logistique des 
unités du Corps de Bataille de 
l’Armée nationale populaire”.
“Je tiens, tout d’abord, à faire part 
de ma satisfaction de superviser 
aujourd’hui les travaux de la 
réunion annuelle des cadres du 
matériel, que j’ai tenue à présider, 
afin de m’enquérir de l’état 
d’avancement et d’exécution 

du plan de charges de cette 
importante Direction, de faire 
le bilan exhaustif des activités 
en cours dans le domaine de la 
logistique des unités du Corps 
de Bataille de l’Armée nationale 
populaire et d’évaluer son apport 
dans le développement des 
capacités de l’Armée nationale 
populaire et le rehaussement de 
sa disponibilité”, a t-il relevé.
A cette occasion, il a souligné 
que “le parfait accomplissement 
des responsabilités de nos Forces 
armées, dans les circonstances 
actuelles, repose sur l’action 
concertée de tous et la fédération 
des efforts, avec tout ce que cela 
implique en termes de vigilance 

et d’assiduité dans l’exécution 
des missions assignées avec la 
précision et la rigueur requises”.
“L’acquisition des facteurs 
de force et de disponibilité 
opérationnelle n’est pas une 
entreprise si difficile, dès lors 
que les actions de chacun et 
leurs efforts sont concertées, 
et que chaque militaire, quelle 
que soit la responsabilité qu’il 
assume, accomplit ses missions 
avec professionnalisme”, a-t-il 
affirmé.
“A ce titre, et dans la perspective 
de permettre à nos Forces armées 
de s’acquitter pleinement de 
leurs responsabilités, dans 
les circonstances actuelles et 

en toutes circonstances, vous 
êtes appelés, à l’instar de 
l’ensemble des composantes de 
l’Armée nationale populaire, 
à être pleinement attentifs et 
vigilants et que chacun de 
vous œuvre à accomplir les 
missions qui lui sont assignées 
et veille minutieusement à ce 
qu’elles soient exécutées avec la 
précision et la rigueur requises, 
à travers l’exploitation efficace 
et optimale des ressources 
humaines et matérielles mises à 
sa disposition”, a t-il ajouté.
A l’issue, le Général d’Armée 
a annoncé l’ouverture officielle 
des travaux de cette réunion et 
a écouté les interventions des 
cadres de la Direction centrale 
du matériel, avant d’inaugurer 
un stand de tir électronique, où 
il a suivi un exposé et d’amples 
explications sur cette plateforme 
qui sera dédiée à l’instruction et 
abritera des concours militaires 
nationaux de tir.
Le Général d’Armée a également 
inauguré un bloc d’hébergement 
des élèves de la gente féminine 
de l’Ecole supérieure du 
matériel, conclut le communiqué 
du MDN.
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enseigneMent supérieur:

 Lancement d’une plateforme numérique pour aider les nouveaux 
bacheliers à choisir leur cursus universitaire

Vers le renouvellement du cadastre des terrains

greFFe d’OrgAnes:

 Arrivée d’une équipe médicale mauritanienne à Batna 
pour bénéficier de l’expertise algérienne

L’Algérie a assuré tous les mécanismes de protection des personnes 
âgées et de renforcement de leur place sociale

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, a lancé, lundi à 

Alger, une plateforme numérique 
pour aider les nouveaux bacheliers 
à choisir leur cursus universitaire 
et à améliorer leur orientation vers 
des spécialités adaptées à leurs 
compétences scientifiques.
Présidant le lancement de la 
plateforme, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel 

Baddari, a souligné que cette 
plateforme numérique “intervient 
dans le cadre de la poursuite des 
efforts visant à conférer davantage 
de qualité à l’enseignement supérieur 
et à la recherche scientifique, à 
travers le développement des 
méthodes de gestion, notamment 
en ce qui concerne l’utilisation des 
logiciels de l’intelligence artificielle 
pour l’orientation des nouveaux 
bacheliers, en veillant à les assister et 
à les accompagner dans le choix d’un 

cursus universitaire adapté à leurs 
compétences scientifiques”.
Il a ajouté que cette plateforme 
“offre, à l’heure actuelle, aux 
candidats au baccalauréat session 
2024, la possibilité d’envisager leurs 
spécialités universitaires futures, 
ce qui permettra d’améliorer leur 
orientation universitaire, en sus de 
réduire le taux d’échec à la première 
année universitaire pour certaines 
spécialités”.
Le travail de la plateforme, élaborée 

par 5 étudiants de l’Ecole nationale 
supérieure de l’intelligence 
artificielle, consiste en “la collecte et 
l’analyse de méga-données relatives 
à l’orientation des précédentes 

promotions, proposant ainsi une 
série de cursus de formation, classés 
par ordre de priorités adaptées 
aux compétences scientifiques de 
l’étudiant”.
Consultable sur le site du ministère 
de l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, la plateforme 
offre un guide complet contenant 
des explications sur les étapes 
d’orientation et d’inscription et les 
œuvres universitaires.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid a affirmé, 
jeudi à Alger, que des 

préparatifs étaient en cours pour 
le renouvellement du cadastre des 
zones dont les documents cadastraux 
ne reflètent plus l’état réel.
Lors d’une séance plénière du 
Conseil de la nation, consacrée 
aux questions orales, présidée par 
Salem Ben M’barek, vice-président 
du Conseil, en présence de membres 
du Gouvernement, le ministre a 
souligné “qu’il sera procédé à la 
réalisation du projet de révision des 

précédentes opérations de cadastre, 
dès la promulgation des textes 
réglementaires” y afférents.
Ceci intervient après “la décision 
prise par le Premier ministre, en 
vertu de la directive N 181 du 17 mai 
2022, de renouveler le cadastre des 
zones, dont les documents cadastraux 
ne reflètent plus l’état réel”, selon le 
ministre, rappelant que l’objectif du 
cadastre est d’assainir la situation 
juridique des propriétés, à l’effet de 
permettre à toute partie exerçant le 
droit de propriété ou la possession 
légale d’obtenir le registre foncier 

constituant le titre de propriété.
Concernant l’enregistrement des 
biens immobiliers dans un compte 
anonyme ou ce qui est communément 
appelé “compte des propriétés non 
réclamées” lors des opérations 
d’établissement du cadastre 
général, le ministre a indiqué que 
le taux national varie entre 7 et 
9%, soulignant que ces biens sont 
déterminés sans enquête, en raison 
de l’absence du propriétaire ou du 
détenteur.
Ainsi, a-t-il poursuivi, ces biens 
sont classés en attendant leur 

revendication par les ayants-droit.
Les opérations de régularisation 
sont prises en charge quand les 
réclamations sont appuyées par 
des titres de propriété publiés à la 
conservation foncière, de titres non 
publiés ou d’un titre coutumier, a 
indiqué le ministre, ajoutant qu’il 
était possible d’introduire une 
demande de régularisation sur la 
base de la pratique de détention 
effective.
Répondant à une question sur les 
exonérations douanières prévues 
par la loi de finances de 2021 en 

faveur des voitures électriques, ainsi 
que la possibilité de revoir les taux 
de dédouanement, en tenant compte 
des spécificités des régions du pays 
et des utilisateurs de véhicules 
utilitaires, M. Faid a expliqué que 
“le code des douanes en vigueur 
stipule qu’à l’exception des zones 
franches, les lois et réglementations 
douanières sont appliquées de 
manière uniforme sur l’ensemble 
du territoire douanier, ce qui est 
incompatible avec la possibilité 
d’imposer des droits douaniers basés 
sur le critère Zone géographique”.

Une équipe médicale 
mauritanienne est arrivée, 
dimanche dans la wilaya de 

Batna, pour bénéficier de l’expertise 
algérienne dans le domaine de la 
greffe d’organes, notamment la 
transplantation rénale, a indiqué 
un communiqué du ministère de la 
Santé.
Cette équipe médicale, conduite par 
le président du Conseil mauritanien 
du don, du prélèvement et de la 
transplantation d’organes et de 
tissus humains, Abdellatif Sidi 
Aly, comprend trois chirurgiens 
urologues, deux néphrologues et un 

chirurgien pédiatre.
Durant son séjour en Algérie, 
l’équipe médicale mauritanienne 
participera à six (6) transplantations 
rénales, dont une sur un patient 
mauritanien et une autre sur un 
enfant, qui seront réalisées par 
une équipe médicale algérienne 
spécialisée au niveau du Centre 
hospitalo-universitaire (CHU) de 
Batna.   
Cette initiative vise à “permettre à 
l’équipe mauritanienne de bénéficier 
de l’expérience des médecins 
algériens dans la greffe d’organes”, 
selon la même source.

Une équipe médicale spécialisée 
en transplantation rénale du CHU 
de Batna doit également se rendre 
en Mauritanie pour réaliser des 
opérations de transplantation rénale 
sur des patients mauritaniens au 
Centre hospitalier national (CHN) de 
Nouakchott, pour “former les frères 

mauritaniens, prendre en charge 
les patients souffrant de maladies 
rénales et transférer l’expertise 
algérienne aux spécialistes 
mauritaniens”.
La visite de l’équipe médicale 
mauritanienne s’inscrit, ajoute 
le communiqué, dans le cadre 
de “la concrétisation de l’accord 
de coopération signé entre le 
ministère de la Santé algérien et son 
homologue mauritanien, notamment 
dans son volet relatif à la coopération 
entre l’Agence nationale des greffes 
(ANG) et le Conseil mauritanien 
du don, du prélèvement et de la 

transplantation d’organes et de 
tissus humains”.
Cette coopération s’inscrit également 
dans le cadre de “l’accord signé 
entre l’Algérie et la Mauritanie, 
le 2 mars dernier, conformément 
aux instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à renforcer les 
domaines de coopération entre les 
deux pays frères.
L’accord couvre plusieurs volets, 
notamment ceux liés à la santé 
publique et à la prévention à travers 
l’échange de visites d’experts et le 
partage d’expériences.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme, 

Kaouter Krikou, a affirmé, dimanche 
à Alger, que l’Algérie accordait une 
attention particulière aux personnes 
âgées en leur assurant les mécanismes 
et mesures nécessaires pour les 
protéger et renforcer leur position 
sociale.
S’exprimant à l’occasion de la 
célébration de la Journée nationale 
des personnes âgées, organisée en 
collaboration avec le Fonds des 
Nations Unies pour la population sous 
le thème “Personne âgée: expérience, 
accompagnement et créativité”, 
Mme Krikou a fait savoir que l’Etat 
algérien accordait à cette catégorie 
“une attention spéciale et une priorité 
lors de l’élaboration de la politique 

nationale et de la stratégie sectorielle 
dans le cadre du programme du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, notamment 
dans le secteur de la solidarité 
nationale, à travers des mécanismes 
et des mesures garantissant leur prise 
en charge et renforçant leur position 
sociale”.
Après avoir soutenu que la prise en 
charge des personnes âgées nécessitait 
“la convergence des efforts de tous 
les acteurs”, la ministre a souligné 
que son secteur “œuvrait à la prise 
des mécanismes d’intervention, 
d’assistance et d’accompagnement 
pour les cas sociaux qui nécessitent 
une intervention, et ce, à travers 
l’adoption de mesures visant à 
améliorer leur niveau de vie”.
Elle a salué, dans ce sens, “la décision 

du président de la République portant 
revalorisation des pensions de 
retraite”.
Soulignant que l’Etat œuvrait à créer 
“un environnement sûr pour les 
personnes âgées”, Mme Krikou a 
indiqué que le secteur de la Solidarité 
nationale avait lancé “le projet des 
jardins pédagogiques dans les maisons 
de retraite pour investir dans leur 
expérience, ainsi que la numérisation 
des mécanismes de prise en charge”.
Dans une allocution lue en son 
nom par le Directeur général de la 

prévention au ministère de la Santé, Pr 
Djamel Fourar, le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a souligné que cette 
journée “offre l’opportunité de mettre 
en lumière cette catégorie et les efforts 
consentis par l’Etat pour sa prise en 
charge”, saluant “les efforts de tous 
les acteurs en matière de protection 
et d’amélioration de la situation des 
personnes âgées”.
A cette occasion, le ministre s’est 
félicité du projet d’accord entre le 
ministère de la Santé et le ministère 
de la Solidarité nationale, visant 
à “développer et assurer les outils 
de soutien aux professionnels et 
associations, outre le renforcement de 
la formation et la sensibilisation des 
personnels chargés de la protection 
des personnes”.
De son côté, la cheffe du bureau 

du Fonds des Nations unies pour 
la population (UNFPA), Mme 
Faiza Bendriss, s’est félicitée des 
“efforts inlassables consentis par 
l’Algérie en matière de prise en 
charge de la catégorie des personnes 
âgées, à travers la mise en place 
de mécanismes assurant la prise en 
charge sanitaire nécessaire, les soins 
gratuits et l’assurance santé”.
Cette occasion a été rehaussée 
par la présence de Mme Meriem 
Benmouloud, Haut-commissaire à la 
numérisation, du président du Conseil 
national des droits de l’Homme 
(CNDH), Abdelmadjid Zaalani 
et du président de l’Observatoire 
national de la société civile (ONSC), 
Nourredine Benbraham, ainsi que des 
représentants des présidents des deux 
chambres du Parlement.
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start-up : 
Coup d’envoi du concours 
The Algerian Excellence 

Awards

ALNAFT attribue 
la pré-qualification 

d’opérateur amont à la société 
nationale GCB

environnement :
L’ANVERDET organise un atelier 

axé sur le projet du barrage 
vert en Algérie

Oran : 
Ouverture du 4ème Salon 

international du recyclage 
“Recycling Expo”

Le coup d’envoi du concours The 
Algerian Excellence Awards, 
destiné aux start-up des secteurs 

de l’industrie, des services et de la 
numérisation, a été donné dimanche, ont 
annoncé les organisateurs.
Dans une déclaration à la presse, la 
directrice générale de l’Agence 360, 
organisatrice de l’événement, Khadidja 
Soudani, a précisé que la cérémonie de 
remise des prix de ce concours aura lieu le 
14 mai prochain, en marge de la première 
édition du Forum de l’innovation et 
de l’intelligence touristique, qui sera 
organisé à l’hôtel El-Aurassi, sous le 
patronage du ministère de l’Economie 
de la connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises et du ministère des 
Transports.
L’objectif de ce concours est 
d’”encourager les jeunes entrepreneurs 
à l’innovation, en appui à l’économie 
nationale”, a affirmé Mme Soudani.
Concernant le Forum de l’innovation et 
de l’intelligence touristique, organisé 
en collaboration avec l’institut privé de 
formation Reversal, la responsable a fait 
savoir que cette première édition sera 

consacrée au secteur des Transports et 
les prochaines à d’autres secteurs.
Le forum vise à “engager un dialogue 
fructueux entre les start-up et les 
différents intervenants pour leurs 
permettre de donner une valeur ajoutée à 
l’économie nationale”.
Le programme de ce forum prévoit 
l’organisation de trois sessions animées 
par des experts algériens et des directeurs 
de start-up autour de thématiques liées à 
l’innovation et à l’intelligence dans le 
domaine des transports, a indiqué Mme 
Soudani.

L’Agence nationale pour la 
valorisation des ressources 
en hydrocarbures (ALNAFT) 

a attribué une attestation de pré-
qualification, en qualité d’opérateur 
amont dans le domaine des hydrocarbures, 
à la Société nationale de génie civil et 
bâtiment (GCB), a-t-elle annoncé lundi 
dans un communiqué.
La remise de cette attestation s’est 
déroulée, jeudi dernier, lors d’une 
cérémonie présidée par le président du 
Comité de direction d’ALNAFT, Mourad 
Beldjehem, en présence de membres 
du Comité de direction d’ALNAFT du 
P-dg la GCB, Abdelghani Bendjebba, 
accompagné de cadres dirigeants de la 
société, a précisé la même source.

“L’octroi de la qualité d’opérateur amont 
à la compagnie GCB renforce la liste des 
compagnies pré-qualifiées pour l’exercice 
des activités amont dans le domaine des 
hydrocarbures”, a fait savoir l’agence.
“Cette pré-qualification pour une durée de 
cinq (5) années fait de GCB la première 
entreprise algérienne disposant de ce 
statut, ouvrant ainsi la voie à d’autres 
entreprises algériennes dans le contexte 
de la promotion du contenu local”, a 
souligné le communiqué en mentionnant 
que “les efforts de promotion déployés 
par l’agence ALNAFT, dans le cadre 
de la Loi 19-13 sur les hydrocarbures, 
demeurent permanents pour la promotion 
du domaine minier hydrocarbures 
algérien”.  

L’Agence nationale de 
valorisation des résultats de la 
recherche et du développement 

technologique (ANVERDET) 
organisera, lundi et mardi à Alger, un 
atelier sur la sauvegarde des moyens de 
subsistance des communautés rurales et 
l’environnement en méditerranée, grâce 
à des solutions basées sur la nature, dont 
les travaux seront axés sur le projet du 
barrage vert en Algérie.
Ce 4e atelier est organisé par 
l’ANVERDET, agence sous telle du 
ministère du ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique, 
en partenariat avec la compagnie 
AMENHYD SPA, dans le cadre du 
programme de recherche européen 
(PRIMA MARA-MEDITERRA), a 
expliqué l’agence dans un communiqué.
L’évènement devra réunir les différents 
partenaires impliqués dans le projet 

européen “Partnership for Research 
and Innovation in the Mediterranean 
Area (PRIMA) Mara-Mediterra sous 
le thème “Sauvegarde des moyens de 
subsistance des communautés rurales et 
l’environnement en Méditerranée grâce 
à des solutions basées sur la nature”, a 
précisé la même source.
L’objectif de cet atelier est “de réunir 
les différents partenaires impliqués 
dans le projet MARA-MEDITERRA 
pour discuter des solutions basées sur la 
nature qu’ils comptent mettre en oeuvre 
afin de surmonter les obstacles qui ont 
contribué à ralentir le succès du projet 
de barrage vert en Algérie”, a fait savoir 
l’agence, soutenant que cet évènement 
verra la participation des experts, des 
professeurs, des chercheurs, des étudiants 
et des représentants des ministères et de 
différentes institutions publiques.

La quatrième édition du Salon 
international du recyclage, du 
traitement des déchets, des énergies 

renouvelables, du développement de 
l’énergie verte, de la préservation des 
ressources naturelles et de la protection de 
l’environnement “Recycling Expo” a été 
ouverte, lundi, avec la participation d’une 
cinquantaine d’exposants.
Le salon a été inauguré par la Directrice 
locale de l’Environnement, Mme Nawel 
Boussif, en présence de la Directrice par 
intérim du Conservatoire national des 
formations à l’environnement (CNFE), 
partenaire de l’évènement, Mme Achour 
Hayat.
La Directrice locale de l’Environnement a 
souligné, dans une déclaration à la presse 
en marge de la cérémonie d’ouverture, 
l’importance de ce genre d’exposition 
dédiée au recyclage, pour la protection de 
l’environnement, grâce à la récupération 
et la valorisation des déchets.
Pour sa part, la Directrice par du CNFE, 
un établissement placé sous la tutelle 
du ministère de l’Environnement et 
des Energies renouvelables, dédié à 
la sensibilisation et la formation sur 

l’environnement, a indiqué que le 
Conservatoire est présent à ce salon pour 
mettre en avant son rôle et ses missions, en 
plus de sa participation dans la préparation 
d’un riche programme de conférences sur 
diverses thématiques en relation avec le 
recyclage et la valorisation des déchets.
Ce programme de conférences, prévu en 
marge de l’exposition, abordera plusieurs 
thématiques comme “les opportunités 
vertes offertes aux jeunes pour lancer des 
projets environnementaux”, la gestion des 
déchets: état des lieux, stratégie nationale 
et perspectives” et “le rôle des associations 
dans la protection de l’environnement”.
Organisé par l’agence évènementielle 
“SOS Event”, ce salon regroupe les 
professionnels régionaux, nationaux et 
internationaux du tri, de la collecte, du 
recyclage, du traitement des déchets, 
des énergies renouvelables et des 
équipements, selon les organisateurs.
La Sénégal, seul exposant étranger au 
salon, est l’invité d’honneur de cette 
édition, a-t-on indiqué, ajoutant que le 
salon se veut un espace d’échange et de 
découverte de nouvelles technologies.



AnnAbA / tOurisMe

La récupération d’une assiette foncière de 6 hectares relevant 
du domaine touristique servira à la réalisation de divers projets 

touristiques

AnnAbA / FestiVAl du FilM MéditerrAnéen

Une vitrine pour l’identité culturelle et le tourisme local

AnnAbA / Ain berdA

Campagne de sensibilisation contre la consommation
 de la drogue en milieu scolaire  

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a récemment 
révélé la récupération 

de six (6) hectares d’assiette 
foncière relevant du secteur 
touristique, qui serviront 
à réaliser divers projets 
à vocation touristique, 
notamment des hôtels, 
des chalets et un village 
touristique. Afin de préserver 
les biens récupérés, le wali  
a récemment institué une 
commission spéciale pour 
réexaminer le plan des zones 
d'expansion touristique. Ce 
processus s'inscrit dans le 
cadre de l'octroi de concessions 
au sein des zones d'expansion 

touristique, notamment au 
niveau des communes de 
Chétaibi   et Séraidi. Dans ce 
contexte, a déclaré  le wali , 
la récupération de ces biens 
fonciers détenus illégalement 
par des parties inconnues 
permettra à l'avenir, leur 
exploitation de manière 
optimale et seront orientée 
vers des investissements 
locaux dans la wilaya. Le 
foncier  récupéré dans les 
zones d'expansion touristique 
comprend cinq (5) parts 
réparties dans la zone 
d'expansion touristique à 
Oued Bakrat, d'un total de 
4 parts et d'une superficie 
estimée à 6,30 hectares, en 

plus de la zone d'expansion 
touristique à Chétaibi. Sur 
la base des instructions 
du ministère du Tourisme,   
seront débloqués ces jours-
ci les propriétés touristiques 
situées dans les zones 
d'expansion, ce qui permettra 
la création de nouveaux 
projets, tels que  la réalisation 
d'un village touristique et 
de nouveaux hôtels. Un 
travail de concertation avec 
des hommes d'affaires et 
des investisseurs désireux 
exploiter l'investissement 
touristique à Annaba avec 
l'attribution d’assiettes 
foncière est en vue.

Il n’est donc pas 
surprenant que les 
participants au festival 

de cinéma d’Annaba soient 
séduits par la beauté de 
la ville. Entre ses plages 
magnifiques et ses sites 
riches en culture, Annaba 
offre une expérience 
unique et inspirante pour 
les artistes et les cinéastes. 
Le Festival du Film 
Méditerranéen d’Annaba 
est bien plus qu’une simple 
célébration du cinéma, il 
s’agit d’une plateforme 
exceptionnelle pour 
promouvoir le tourisme, 
stimuler l’économie locale 
et mettre en lumière les 

merveilles culturelles et 
naturelles de la région. 
Située sur la côte Nord-Est 
de l’Algérie, Annaba est une 
ville portuaire pittoresque 
qui offre un mélange unique 
d’histoires, de cultures et de 
beauté naturelle. Le festival 
du cinéma, qui se tient dans 
cette vibrante ville, est 
une occasion parfaite pour 
les visiteurs de découvrir 
les charmes et les atouts 
de la coquette. Pendant le 
festival, les participants ont 
eu l’opportunité de visiter 
les sites emblématiques de 
la ville, tels que la Basilique 
Saint-Augustin, les Ruines 
Romaines, des lieux qui 
témoignent du riche passé 
de la ville, ce qui peut 

certainement les inspirer 
dans leur travail.
Cette manifestation est aussi 
un moyen de promouvoir 
notre identité culturelle. En 
mettant avant le patrimoine, 
les traditions et les valeurs 
locales, elle offre aux 
visiteurs une expérience 
authentique et enrichissante. 
Cette promotion de l’identité 
culturelle peut inciter les 
célébrités et les festivaliers 
à revenir et à recommander 
la destination à d’autres, 
contribuant ainsi à l’essor 
économique de notre 
région. Alors, pourquoi ne 
pas planifier votre prochain 
voyage pour coïncider avec 
ce festival passionnant ? 
Vous n’en serez pas déçu.

Une journée de sensibilisation 
sur les risques de 
consommations des  

psychotropes en milieu scolaire a été 
initiée par les services de la sûreté de 
wilaya de la commune d’Ain Berda, 
au profit des écoliers  de la commune. 
Par cette action, les cadres de la Sûreté 
ont voulu tenir informé et sensibiliser 
à la fois les écoliers sur ce fléau qui 
ronge actuellement la société à savoir 
les stupéfiants et mettre le doigt là où 
il faut pour lutter contre le danger que 
représente cette drogue et d’expliquer 
aux jeunes la dangerosité des 

stupéfiants sur la vie de l’être humain. 
Il est urgent de conjuguer tous nos 
efforts pour stopper cette hémorragie 
et pour protéger nos jeunes de ce 
danger qui nuit à notre société.
Les autorités sécuritaires, en 
collaboration avec les directions 
de l’éducation nationale, tentent de 
freiner l’ampleur de ces maux, du 
moins en milieu scolaire. Les écoles, 
collèges, lycées et même les centres de 
formation professionnelle sont investis 
par des policiers qui ont pour mission 
d’alerter les nouvelles générations sur 
la dangerosité de ces fléaux.

S.F

Sara Boueche

Imen.B

Mardi 30 Avril 2024

06 Régions SeybouSe Times



Le Programme Economie 
bleue, Pêche et 
Aquaculture, financé par 

l’Union européenne en Algérie, 
et dont le partenaire principal est 
le Ministère de la Pêche et des 
Productions Halieutiques (MPPH), 
a annoncé le lancement d’un appel 
à candidatures pour l’organisation 
du hackathon « Digital Blue Hack 
» dans le domaine de l’économie 
bleue en Algérie en partenariat 
avec IMMAR R&C. Cet appel 
vise à réunir des esprits créatifs et 
innovants pour résoudre des défis 
majeurs dans le domaine de la 

BlueTech en utilisant des solutions 
numériques (software/hardware). 
Cet appel est destiné aux Startups 
(déjà établies), étudiants en fin de 
cycle, développeurs et ingénieurs 
(profils IT)..Les thématiques 
qui vont être abordées sont 
gestion de l’information, système 
d’information, analyse des 
données marines et halieutiques 
et observatoires ;innovation dans 
la technologies de surveillance 
et de gestion des zones côtières, 
de la pêche, de l’aquaculture et 
des infrastructures marines et 
portuaires et integration de solution 
technologiques pour une économie 

bleue durable et circulaire. L’appel 
à candidatures a été lancé le 14 avril  
et durera jusqu’au 13 mai. Pour 
cela, il suffit aux futurs porteurs 
de projets de s’inscrire sur le site 
web du programme (https://www.
economiebleue.dz/hackathons/). 
Une fois inscrits, une pré-sélections 
se fera par un comité d’évaluation 
qui sélectionnera 10 porteurs de 
projets qui bénéficieront d’un 
accompagnement en deux (02) 
temps ; à savoir en ligne, puis en 
présentiel à J-2 de la finale qui se 
tiendra le 1er juillet 2024 à l’Ecole 
Supérieure Algérienne des Affaires 
– ESAA à Alger.

ANNABA vit au rythme de la clôture du festival 
du film méditerranéen

Ce n’est qu’un au revoir les amis

Programme Economie bleue, Pêche et Aquaculture,
 financé par l’Union européenne en Algérie  

Appel à candidatures pour l’organisation du hackathon
 « Digital Blue Hack » dans le domaine de l’économie bleue

 en Algérie

Le festival d’Annaba du 
film méditerranéen lancé 
depuis près d’une semaine 

en grande pompe, son marché 
du film sous un soleil printanier 
dans une chaude ambiance 
colorée d’une ville culturelle 
en quête de son glorieux passé, 
vit ses derniers moments sous 
les feux de la rampe. Ainsi, 
Annaba la culturelle, Madinet 
El Aneb, la coquette, comme 
aiment l’appeler ses natifs, a 
déroulé son tapis rouge à ses 
hôtes et les stars de cet art tout 
sexe confondu  venus lancer en 
grandes pompes présenter leurs 
dernières créations du  court et 
long métrage  de la rive de la 
méditerranée, après il faut le 
dire, une  longue traversée de 
la vache maigre. Ainsi, tout au 

long de cet événement culturel 
de la pellicule, les amoureux 
de cet art sont venus d’un peu 
partout. Ils étaient tous là dans 
cette cité culturelle, chère à 
Frantz Fanon, El Bouni, Hassen 
Derdour, Amar Laskri , Saint 
Augustin  et bien  d’autres 
hommes de culture  écrivains et 
hommes de la révolution qui ne 
sont malhereusement plus de ce 
monde. Ainsi fidèle à ses origines 
et à son passé culturel, la cité 
de Sidi Brahim toujours aussi 
accueillante et chaleureuse a vu 
défilé des Artistes de cet  7ème 
art, des hommes de culture et 
spécialistes de la pellicule étaient 
présents sur la grande l’esplanade 
de la cour de la révolution du 1er 
novembre 1954 date symbole du 
déclenchement de la révolution 
Algérienne, lieu privilégié de 

toutes les manifestations. Les 
hôtes de la ville affichant le 
sourire se sont réjouis de l’accueil 
chaleureux et de l’adhésion d’un 
public amoureux de cet art. 
L’hôtel Seybouse international, 
bastion de la culture a renoué 
ainsi avec son glorieux passé 
après une longue période de 
réfection pour accueillir ses 
hôtes de la nouvelle génération 
d’acteurs et de producteurs qui 
ne manquent pas de talents. Ainsi 
Tout ce beau monde se retrouve 
ainsi dans un bain de culture 
cinématographique…Ainsi, 
Amar Laskri , Ben Mhidi et tant 
d’autres personnages mythiques 
de cet art et de la révolution 
Algérienne reviennent à cette 
occasion à l’écran pour que nul 
ne l’oubli. Le public Annabi 
connaisseur et amoureux de cet 

art a contribué à la réussite de 
cet évènement culturel par son 
adhésion et ses encouragements. 
Il est à noter aussi que des 
invités de marque de cet art ont 
également pris part à ce rendez-
vous culturel de cette 4ème  
édition riche en évènement.  
C’est donc tout un programme 
riche qui a été minutieusement 
conçu par les organisateurs 
permettant aux invités d’assister 
à plusieurs conférences et de 
nouvelles réalisations. Il faut 
souligner aussi dans ce décor 
méditerranéen digne de toutes 
les bonnes choses que Annaba 
a préparé l’événement avec 
faste en dépit de la conjoncture 
que vivent certains pays dans le 
monde et plus précisément dans 
le bassin de la méditerranée. 
Tout ce beau monde donc se 

trouve dans un bain de culture 
cinématographique, réunissant 
ainsi les amoureux de la ville 
culturelle et autres invités qui 
n’ont pas manqué de plaisir à 
assister à cet évènement culturel 
d’une année prometteuse sur tous 
les plans…Notons enfin au plan 
strictement organisationnel, on 
n’a pas non plus à faire la fine 
bouche selon les participants 
hôtes et le grand public tout est 
mis au point. C’est donc tout 
à l’honneur des organisateurs 
et des premiers responsables 
de cette wilaya à leur tête le 
wali Abdelkader Djellaoui, qui 
n’ont ménagé aucun effort pour 
la réussite de cet évènement 
culturel intercontinental. Qui ne 
manquera sans doute pas de faire 
Echo outre mers....

P / Tayeb Zgaoula

Sara.Y
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Un plan d’urgence pour prévenir les incendies de forêt 
élaboré par « Sonelgaz » Annaba

“Sonelgaz” Annaba 
commencera à ouvrir et à 
entretenir les tranchées anti-
incendie, à travers le territoire 
de quatre communes à savoir 
El Bouni, Berrahal, El Hadjar 
et Annaba, à partir des zones 
d’Essarouel, Berrahal, Chetaibi, 
Sidi Amar, El Chorfa et la 
plage de Rizzi Amor, à travers 
tous les travaux d’élagage 
nécessaires à ce processus, 

l’abattage d’arbres d’urgence, 
le long du tracé des lignes 
électriques dans les zones 
susmentionnées et à l’intérieur 
des propriétés forestières 
publiques, d’une superficie 
estimée à 26,2 hectares, en 
sus du défrichement des 
forêts situées à l’intérieur des 
centres d’approvisionnement 
en énergie et des centres de 
compression de gaz, en appui 
à ce plan par les agences 

compétentes de « Sonelgaz 
». Selon la Sonelgaz, cette 
opération préventive, qui vise à 
prémunir le patrimoine forestier 
des incidents résultant des 
réseaux électriques, s’inscrit 
dans le cadre du programme 
d’entretien d’élagage des 
arbres et d’entretien des 
tranchées, ces mesures 
préventives devront permettre 
le bon fonctionnement et 
la continuité des services 

d’approvisionnement en 
énergie des clients en cas 
d’incendies de forêt, tout en 
supportant toutes les charges, 
y compris le transport du bois 
résultant de ces travaux.
Pour rappel, cette opération 
s’inscrit dans le cadre du 
plan national d’urgence de 
prévention et de protection 
contre les incendies de forêts, 
de la mise en œuvre du 
plan d’actions préventives 

et opérationnelles pour la 
saison 2024, en coordination 
avec les services  concernés, 
dans le cadre de l’accord de 
coopération convenu avec 
l’Institution Régionale du 
Génie Rural  et la Direction de 
la Distribution de l’Electricité 
et du Gaz d’Annaba, dont le 
processus vise à préserver 
les richesses forestières des 
accidents résultant des réseaux 
électriques.

ANNABA / APICULTURE :      

Distribution de 220 ruches  et équipements au profit des 
communes de Berrahal et Oued El Aneb 

Dans le cadre d’une 
initiative visant 
à promouvoir 

l’apiculture et à soutenir 
les apiculteurs locaux, une 
opération de distribution de 
220 ruches d’abeilles et de 
leurs équipements a eu lieu 
dans les communes de Berrahal 

et Oued El Anab. Une initiative 
qui a impliqué la contribution 
de divers intervenants du 
secteur agricole et apicole. La 
distribution a été supervisée 
par des représentants de la 
direction de l’Aménagement 
Rural et de la Promotion de 
l’Investissement, ainsi que 
des experts de la Direction de 

l’Agriculture et des cadres de 
la Conservation des forêts et ce 
en la présence de membres de 
l’Union Wilaya des Apiculteurs 
Algériens et du président du 
conseil professionnel de wilaya 
de l’apiculture. Il convient 
de noter que cette opération 
constitue une première en son 
genre à l’échelle nationale 

pour l’année 2024, en attendant 
la distribution des colonies 
d’abeilles dans les jours à venir 
en vue de compléter le soutien 
à tous les apiculteurs de la 
wilaya. Cette initiative vise 
à stimuler le secteur apicole 
et à encourager davantage de 
personnes à s’engager dans 
cette activité bénéfique pour 

l’environnement et l’économie 
locale.

S.F

S.Y

ANNABA / ENTRETIEN URBAIN :      
Vaste opération de curage et de nettoyage des avaloirs à El-Bouni

En application des 
directives du wali, 
Abdelkader Djellaoui, 

et sous la conduite des 
autorités locales de la 
commune d’El Bouni, une 

opération de nettoyage 
préventif des égouts et des 
regards a été lancée, en vue 
de faire face  à tout événement 
imprévisible résultant des 
fluctuations météorologiques. 
Cette précaution est essentielle 

pour assurer la sécurité 
des habitants et prévenir 
d’éventuelles inondations. Les 
équipes mobilisées ont entamé 
le curage et le nettoyage des 
égouts et des canaux afin de 
garantir une circulation fluide 

des eaux pluviales et d’éviter 
tout débordement susceptible 
de causer des problèmes dans 
les zones concernées.
Les autorités locales 
appellent les résidents à 
coopérer pleinement avec 

les équipes en charge de 
cette opération en évitant 
de jeter des déchets dans les 
canaux d’évacuation des eaux 
pluviales et en signalant tout 
problème éventuel dans les 
infrastructures de drainage.

ANNABA / APC D’EL BOUNI :      

Campagne de sensibilisation contre le squat des trottoirs 
au centre de la commune 

Les services de l’APC 
d’El Bouni en 
collaboration avec les 

éléments de la sécurité ainsi 
que les services des biens 
public ont organisé, hier, une 
campagne de sensibilisation 
auprés de plusieurs 
commerces exerçant au 

niveau du centre de la 
commune d’El Bouni  sur le 
squat des trottoirs, afin de 
mettre fin à ce phénomène, 
où il a été remarqué que de 
nombreux commerçants ne 
se gênaient plus d’exposer 
leurs marchandises sur les 
trottoirs y compris ceux 
du textiles, des chaussure 

, et kiosque multiservice, 
grignotant illégalement 

les espaces des trottoirs 
réservés aux piétons pour 
étaler leurs stocks de 
marchandises. Face à ce 
phénomène les services 
de l’APC d’El Bouni ont 
mené cette campagne afin 
de sensibiliser les négoces 
sur le phénomène du 
squat des trottoirs où sont 

entreposées à même le sol et 
de manière anormale, leurs 
marchandises, faisant fi de 
la loi, offrant une image de 
bazar à la ville d’Annaba. 
Cette campagne a touché 
prés de 120 commerces au 
niveau du boulevard du 1er 
Novembre au centre d’El 
Bouni.

Imen.B
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ANNABA / CADRE DE VIE :     
Les habitants de la localité ‘’Koudia Merah’’ exaspérés par la 

dégradation de leur cadre de vie

Les habitants la 
localité de Koudia 
Merah   relevant de la 

commune d’Ain Berda, ont 

fait état de leur exaspération 

à cause de la dégradation du 

cadre de vie de leur cité et du 
laisser-aller très significatif 
constaté, caractérisé 
par une absence de 
commodités indispensables 
et d’un programme de 
développement urbain. Cette 
dégradation a trait au défaut 

récurent d’aires de jeux ainsi 
que de terrain de sport de 
proximité. Les habitants n’ont 
cessé d’attirer l’attention des 
services concernés,  afin 
d’améliorer leur cadre de 
vie et leur signaler à maintes 
reprise toutes les lacunes, 

mais en vain.  En effet, il a été 
dénoncé aussi les coupures 
récurrentes d’électricité où 
plusieurs foyers  se sont 
retrouvés plongés dans le 
noir. Dans le même sillage, 
les habitants réclament le 
bitumage des chaussées 

complètement détériorées.  
Ce qui a amené les habitants 
à étaler leur ras-le-bol. Ces 
derniers insistent auprès des 
autorités locales pour une 
intervention urgente afin 
de prendre en charge leurs 
préoccupations.

Imen.B



Au Togo, des législatives pour verrouiller 
le pouvoir de Faure Gnassingbé

En Guyane, saisie record de 1,8 tonne de cocaïne 
au port de commerce de Dégrad des Cannes

Des élections législatives 
et régionales doivent 
entériner, lundi 29 avril, 

la révision constitutionnelle 
récemment adoptée en catimini, 
qui doit permettre au président 
de se maintenir à la tête de 
l’Etat indéfiniment ; selon le 
monde fr.
Si la manœuvre réussit, Faure 
Essozimna Gnassingbé n’aura 
plus besoin de se soumettre 
directement au verdict des 
urnes. Le président togolais, 
propulsé à la tête de l’Etat par 
l’armée, le 6 février 2005, au 
lendemain de la mort de son 
père, Gnassingbé Eyadéma, 
s’annonce comme le principal 
bénéficiaire du changement 
de Constitution qui a fait 
récemment basculer son pays 
dans un régime parlementaire. 
Un bouleversement que 
les Togolais sont appelés à 
entériner, lors des élections 
législatives et régionales 
prévues lundi 29 avril.

Votée une première fois en 
catimini, le 25 mars, et adoptée 
le 19 avril en deuxième 
lecture à l’unanimité des 87 
députés présents, la nouvelle 
Constitution – si l’on en croit 
les extraits qui ont filtré sur les 
réseaux sociaux, car aucun texte 
n’a été officiellement publié 
– consacre la toute-puissance 
du chef du gouvernement, au 
détriment du président de la 
République. Ce dernier, élu 
pour un mandat de quatre ans 

renouvelable une fois par le 
Parlement réuni en congrès – 
alors qu’auparavant il était élu 
au suffrage universel direct – 
n’a plus, désormais, qu’un rôle 
honorifique.
Le vrai pouvoir revient au 
« président du conseil des 
ministres » désigné par 
l’Assemblée nationale, sans 
limitation de mandat. Chef des 
armées et responsable de la 
politique étrangère, ce « super 
premier ministre » décidera des 

grandes orientations du pays. 
Un poste taillé sur mesure pour 
Faure Gnassingbé, leader du 
parti au pouvoir et prétendant 
naturel à cette fonction. Même 
si l’intéressé n’a rien dit de 
ses intentions, l’opposition 
appelle à transformer le double 
scrutin législatif et régional 
en référendum contre ce 
bouleversement institutionnel.
Un procédé critiqué
Les quelque 4,2 millions de 
Togolais qui doivent élire, 
lundi, leurs 113 députés et 179 
conseillers régionaux n’ont pas 
été consultés sur le changement 
de régime. Le procédé est 
d’autant plus critiqué par 
l’opposition et la société civile 
qu’il « viole », disent ses 
détracteurs, l’article 59 de la 
Constitution en vigueur depuis 
1992, selon lequel le mode 
d’élection du président de la 
République ne peut être changé 
que par voie référendaire. « Il 
faut appeler un chat un chat : ce 

qui se passe au Togo, c’est un 
coup d’Etat constitutionnel. Il 
y a déjà eu des tripatouillages 
de la loi par le passé pour 
permettre au président de se 
maintenir, mais là, le cadre 
a complètement explosé 
», s’indigne l’universitaire 
togolais Jonas Siliadin.
Le pouvoir, lui, se défend de 
toute entorse au droit, arguant 
que les députés – quand bien 
même leur mandat a expiré 
en décembre 2023 – étaient 
légalement en mesure de réviser 
la Constitution. « Nous avons 
une majorité qui s’assume, 
expliquait au Monde, début 
avril, le ministre de la fonction 
publique, Gilbert Bawara. Un 
des objectifs de la réforme 
est de réduire le nombre de 
consultations électorales, parce 
que ce sont des moments qui 
génèrent des tensions, parfois 
même des crises. Sans oublier 
les ressources financières qu’il 
faut y consacrer. »

Cette saisie confirme 
l’intérêt des trafiquants 
de drogue pour la voie 

maritime entre la Guyane et 
l’Hexagone, selon le monde fr.
Cette saisie exceptionnelle 
était soumise au « secret total 
», selon plusieurs sources 
proches de l’enquête. Ce n’est 
que dimanche 28 avril, trois 
jours après l’opération, que la 
procureure de Fort-de-France, 
Clarisse Taron, a confirmé « la 
saisie de 1,8 tonne de cocaïne 
sur le port » de commerce de 
Dégrad des Cannes, à Rémire-
Montjoly, près de Cayenne en 
Guyane, sans autre précision. 
« Je ne souhaite pas en dire 
davantage compte tenu de 

l’enquête en cours, si ce n’est 
qu’il n’y a pas d’arrestation 
à ce jour et qu’aucune 
information[judiciaire] n’est 
encore ouverte », a ajouté la 
magistrate. Comme la plupart 
des affaires complexes en 
Guyane, ce dossier est placé 
sous l’égide de la juridiction 
interrégionale spécialisée 
(JIRS), basée, pour les Antilles-
Guyane, en Martinique. A 
Cayenne, l’enquête a été confiée 
au service territorial de police 
judiciaire.
Selon nos informations, la saisie 
a été réalisée jeudi par le service 
des douanes. La drogue devait 
embarquer à bord d’un navire 
vers l’Hexagone. La quantité 

saisie est trois fois plus élevée 
que le précédent record : le 
1er octobre 2020, 594 kilos de 
cocaïne avaient été interceptés. 
Dans ce dossier, neuf suspects 
avaient été arrêtés, dont un 
syndicaliste de la plate-forme 
portuaire.
« L’étau se resserre sur les 
trafics », se réjouit Joël 
Sollier, procureur général à la 
cour d’appel de Cayenne. « 
Après l’action sur l’aérien, la 
vigilance mise sur le maritime 
commence à porter ses fruits », 
indique le magistrat au Monde. 
« L’objectif est que la Guyane 
ne soit plus attractive pour les 
trafics extérieurs, que nous ne 
pouvons malheureusement pas 

tarir à la source », ajoute le 
procureur général.
« Plaque tournante »
Voisin de la Guyane, le Suriname 
est l’un des pays de transit de 
la cocaïne sud-américaine vers 
l’Europe. Dans les années 2010, 
le renforcement des contrôles 
aux Pays-Bas a détourné une 
partie du trafic vers la Guyane, 
où les saisies ont explosé depuis 
2016. En octobre 2022, un 
dispositif « 100 % contrôle » 
des passagers a été mis en place. 
Les trafiquants s’adaptent : le 
12 avril, 303 kilos de cocaïne 
dissimulés dans des cartons sont 
saisis après avoir été déposés en 
zone de fret par deux passagers. 
La drogue devait voyager vers 

Paris.
« Cette saisie au port prouve 
que la Guyane est aujourd’hui 
une plaque tournante du trafic 
de cocaïne », indique Claude 
Plénet, le maire de Rémire-
Montjoly, où se trouve le port 
de commerce. Le 30 septembre 
2022, lors des assises de la 
sécurité à Cayenne, Gabriel 
Attal, alors ministre des 
comptes publics, avait annoncé 
la « mise en place » au port 
d’« un scanner à conteneurs », 
et l’arrivée de dix douaniers 
supplémentaires sur le territoire. 
« A ma connaissance, le scanner 
à conteneurs n’a pas été installé 
», remarque Claude Plénet.

Un rapport d’Europol fait 
état d’une cohérence 
géographique du crime 

organisé et de coopérations 
entre les groupes implantés 
dans l’est du continent, selon le 
monde fr.
A la table de l’Office des 
Nations unies contre la drogue 
et le crime, 112 pays ont droit 
de cité,  selon un rapport 
d’Europol sur les 821 groupes 

criminels les plus menaçants du 
continent européen. Pas un pays 
d’Europe n’est épargné par la 
présence d’une organisation 
criminelle « menaçante ». Au 
sein de ce large panel figurent 
en premier lieu des groupes 
venant d’Albanie, de Belgique, 
de France, d’Allemagne et 
d’Italie. Quant aux 85 pays 
tiers, aux premiers rangs 
desquels les groupes criminels 

turcs et ukrainiens, ils opèrent 
principalement sous la forme 
d’une « appartenance combinée 
» avec des partenaires installés 
au sein de l’Union européenne.
Néanmoins, une organisation 
criminelle est capable de se 
projeter sur un territoire étranger 
sans pour autant disposer dans 
son organigramme de membres 
originaires de cette région. 
Ainsi, seuls 36 % des réseaux 

criminels présents en Amérique 
latine comptent parmi leurs 
membres des personnes 
originaires de la région. De 
manière générale, 68 % des 
réseaux sont composés de 
membres issus de plusieurs 
pays, tandis que 32 % comptent 
des membres d’une même 
nationalité.
En dépit d’activités 
illicites marquées par 

l’internationalisation, la 
majorité des groupes criminels 
maintiennent une certaine 
concentration géographique, et 
n’étendent pas leurs activités 
trop largement. Et 76 % des 
réseaux criminels les plus 
menaçants sont présents ou 
actifs dans deux à sept pays, 
quand seulement moins d’un 
quart opère dans plus de sept 
pays.
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Crime organisé 
Aucun pays d’Europe n’est épargné par la présence 

d’une organisation « menaçante »



Négociations de la dernière chance pour protéger efficacement 
le monde de futures pandémies

irAK:

une compagnie émiratie suspend ses activités dans 
un complexe gazier

Réponse attendue du Hamas à une offre de trêve à Gaza, avec 
libération d’otages

GENEVE: Il s’agit de 
protéger efficacement 
et équitablement le 

monde de futures pandémies. Les 
négociations de la dernière chance 
commencent lundi à l’OMS pour 
trouver un consensus autour d’un 
projet d’accord sur un texte déjà 
édulcoré de certains de ses aspects 
les plus disputés.
Après deux années de travaux, les 
négociateurs ont dû se rendre à 
l’évidence le mois dernier: il leur 
faut plus de temps pour tenter de 
se mettre d’accord sur ce texte 
historique sur la prévention, la 
préparation et la réponse aux 
futures pandémies. Le temps 
presse, il doit être adopté lors de 
l’Assemblée mondiale de la santé 
qui commence le 27 mai.

Les 194 pays de l’Organisation 
mondiale de la santé reviennent 
donc à son siège, à Genève, de 
lundi au 10 mai.
“La prochaine pandémie n’est pas 
une question de si, mais quand elle 
aura lieu”, a rappelé mercredi le 

chef de l’OMS, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus.
Le souvenir des millions de morts, 
de la souffrance, des injustices et 
des immenses dégâts économiques 
de la pandémie de Covid-19 
s’estompe et “si une nouvelle 

pandémie commençait demain, 
nous serions confrontés à bon 
nombre des mêmes problèmes 
auxquels nous avons été confrontés 
avec le Covid-19”, regrette le 
patron de l’OMS.
Nouveau projet édulcoré
Malgré un large consensus sur la 
nécessité d’un texte contraignant 
pour rendre la réponse de la 
communauté internationale plus 
efficace et plus équitable, de 
grandes divergences subsistent sur 
la manière de s’y prendre.
Arrivés à une impasse - le document 
de travail était quasiment illisible à 
force d’ajouts et de réserves - les 
négociateurs se retrouvent avec 
une version simplifiée de 23 pages 
et un quart de mots de moins.
Les principaux différends tournent 

autour de l’accès et de l’équité: 
accès aux agents pathogènes 
découverts, accès aux produits de 
lutte contre la pandémie tels que 
les vaccins développés à partir 
de ces découvertes et distribution 
équitable non seulement des tests, 
traitements et vaccins contre la 
pandémie mais aussi des moyens 
de les produire.
Le nouveau projet se concentre 
sur les points d’accord pour établir 
un cadre et tenter de trouver 
l’indispensable consensus.
Il réserve certains des points les plus 
délicats à de futures discussions au 
cours des deux prochaines années, 
tout particulièrement l’accès 
aux pathogènes et le partage des 
produits issus de la recherche sur 
ces microbes.

La firme émiratie Dana 
Gas a annoncé lundi la 
suspension de ses activités 

dans un complexe gazier de la 
région autonome du Kurdistan 
irakien à la suite d’une attaque de 
drone qui a tué quatre personnes.
Le complexe de Khor Mor, géré 
par Dana Gas, a été touché à 
plusieurs reprises ces dernières 
années, mais l’attaque de vendredi 
était le premier incident mortel.
Quatre travailleurs sont morts et 
huit autres ont été blessés quand 
un drone a frappé un réservoir de 
stockage de condensat, a indiqué 
Dana Gas dans un communiqué 
transmis à la Bourse d’Abou 
Dhabi.
“Pour la sécurité de notre 
personnel et des installations, 

qui ont été très légèrement 
endommagées, nous avons décidé 
de suspendre temporairement la 
production et de mettre en place 
des changements spécifiques de 
procédure”, a indiqué Dana Gas.
Tirs de roquettes
Des tirs de roquettes Katyusha non 
revendiqués ont visé le complexe 
à plusieurs reprises ces dernières 
années, sans causer de dommages 
significatifs.
Les responsables kurdes ont 
précédemment accusé des groupes 
pro-iraniens d’être à l’origine de 
ces attaques.
L’attaque de vendredi a perturbé 
l’approvisionnement en gaz des 
centrales électriques de la région, 
entraînant la perte de 2.500 
mégawatts (MW) d’électricité, 

selon les autorités locales chargées 
de l’électricité.
Les forces de sécurité irakiennes 
ont mis en place une commission 
d’enquête, promettant de punir les 
“agresseurs”.
Dana Gas a assuré qu’elle était 
“engagée avec les autorités 
gouvernementales à renforcer les 
mesures de sécurité et de défense 
afin de permettre la reprise de la 
production à l’installation gazière 
de Khor Mor”.
Le champ gazier de Khor Mor se 
trouve entre les villes de Kirkouk 
et de Souleimaniyeh, dans 
une région administrée par les 
autorités du Kurdistan autonome 
dans le nord de l’Irak.
Les quatre personnes tuées 
dans l’attaque sont toutes de 

nationalité yéménite, selon 
Peshawa Hawramani, porte-parole 
du gouvernement régional du 
Kurdistan.
En janvier, deux Katyucha ont 
pris pour cible le champ gazier, 

provoquant un incendie mais sans 
faire de victimes. À l’époque, 
des groupes irakiens pro-iraniens 
attaquaient les bases militaires 
accueillant les forces américaines 
en Irak et dans la Syrie voisine.

Le mouvement islamiste 
palestinien Hamas donne  sa 
réponse à une proposition de 

trêve dans la guerre avec Israël à 
Gaza, assiégé et menacé de famine, 
associée à une libération d’otages.
Une réunion tripartite doit avoir lieu 
au Caire entre l’Egypte, le Qatar 
et le Hamas dont la délégation 
sera conduite par Khalil al-Hayya, 
membre de la branche politique 
du mouvement pour la bande de 
Gaza et très impliqué dans les 
négociations, a indiqué à l’AFP un 
haut responsable du Hamas sous 
couvert d’anonymat.
“L’atmosphère est positive, 
sauf nouveaux obstacles posés 
par Israël”, a indiqué à l’AFP 
un responsable du mouvement 
islamiste qui a requis l’anonymat. 

“Aucun problème majeur n’est 
soulevé dans les observations 
et demandes que soumettra le 
Hamas au sujet du contenu de la 
proposition” lors de cette réunion, 
a-t-il ajouté.
Il s’agit d’une proposition élaborée 
par l’Egypte et amendée par Israël. 
Elle avait été présentée en réponse 
au Hamas qui, mi-avril, insistait sur 
un cessez-le-feu permanent dans 
la bande de Gaza, une hypothèse 
qu’Israël refuse d’envisager.
Les détails de la proposition 
israélienne n’ont pas filtré mais 
d’après le site d’information 
américain Axios, qui cite des 
responsables israéliens, elle 
inclut la volonté de discuter de 
“l’établissement d’un calme 
durable” à Gaza.

La rencontre au Caire intervient 
près de sept mois après le début de 
la guerre, déclenchée par l’attaque 
sanglante du mouvement islamiste 
palestinien contre Israël le 7 octobre.
L’Egypte, le Qatar et les Etats-
Unis tentent, jusqu’ici en vain, de 
convaincre les deux belligérants de 
cesser les combats. Fin novembre, 
une trêve d’une semaine avait 
toutefois permis la libération de 80 
otages retenus par le Hamas contre 
240 Palestiniens détenus dans des 
prisons israéliennes.
« Catastrophe »
La pression interne sur le 
gouvernement du Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahu ne 
cesse de s’accentuer, à l’image 
d’une nouvelle manifestation, 
samedi soir, qui a rassemblé à Tel 

Aviv des milliers de personnes 
pour exiger la libération des otages 
enlevés le 7 octobre.
Ce jour-là, des commandos du 
Hamas ont mené une attaque sans 
précédent sur Israël, entraînant 
la mort de 1.170 personnes, 

essentiellement des civils, selon 
un bilan de l’AFP établi à partir 
de données officielles israéliennes. 
Plus de 250 personnes ont été 
enlevées et 129 restent captives à 
Gaza, dont 34 sont mortes selon des 
responsables israéliens

Mardi 30 Avril 2024

10 International SeybouSe Times



Bennacer a décidé de quitter Milan

en :
Algérie-Guinée au Nelson-Mandela

Samedi soir le Milan AC a 
réalisé un excellent résultat 
en obligeant la Juventus de 

Turin au partage des points 0-0 
(34e journée), une performance 
qui permet aux Milanais de 
préserver leur place de dauphin 
et surtout leur avance de 5 points 
sur les Turinois.
Dans ce match, Ismail Bennacer 
est entré à l’heure jeu. Dès son 
entrée, il a cassé grâce à sa 

bonne lecture de jeu un contre 
des Turinois. Sans fournir un 
gros match surtout quand il 
est entré, la Juve poussait pour 
marquer ce but libérateur. Ismail 
Bennacer s’est battu avec ses 
coéquipiers pour repartir avec un 
résultat positif de Turin, ce qu’ils 
réussirent à faire. Pourtant déçu 
par son rendement moyen ces 
derniers temps, son entraineur 
Stefano Pioli a exprimé son 

inquiétude pour ce qui est du 
niveau actuel de son milieu de 
terrain algérien : « Ismail n’est 
pas à 100% et il n’a pas donné 
satisfaction contre l’AS Rome. 
Yacine Adli, pour le moment, 
est le meilleur et le plus fiable.» 
En le critiquant publiquement, 
le coach milanais avait soit 
l’intention de le secouer ou le 
pousser à partir, c’est justement 
cette hypothèse qui reste la plus 

plausible.
Il a demandé à son agent 
d’ouvrir les discussions 

avec ses courtisans
Bien avant la sortie médiatique 
de Stefano Pioli, le meilleur 
joueur de la CAN 2019 avait 
prévenu ses proches qu’il ne 
restera pas au Milan AC et qu’il 
a chargé son agent Enzo Raiola, 
le cousin du célèbre impresario 
décédé il y a deux ans, pour 
ouvrir les discussions avec les 
clubs qui le convoitent. D’après 
son proche entourage, il ne 
manque pas de sollicitations. 
Avec une clause libératoire 
fixée à 50 millions d’euros, 
un montant plutôt abordable 
pour les clubs les mieux nantis 
financièrement, notamment 
ceux de l’Arabie Saoudite, si 
éventuellement il acceptera de 
quitter l’Europe car pour l’heure, 
ses proches trouvent qu’il 
est peu enthousiaste à quitter 
l’Europe. Toutefois pour revenir 
à ses relations actuelles avec son 
employeur, il y a une année avant 
qu’il ne prolonge son contrat au 
Milan AC. Ismail Bennacer qui 
était en position de force  a été  
ferme dans les négociations avec 
ses dirigeants qui  proposaient 
un salaire annuel de 3 millions 
que notre international a refusé 
et après d’après négociations, les 
deux parties sont parvenues à un 
accord pour un salaire annuel de 
7 millions, soit plus du double 
que la direction proposait. Mais 
après sa grave blessure, lorsqu’il 
a repris la compétition courant 
décembre, son rendement et 
c’est tout à fait logique, n’était 

plus le même. D’ailleurs, lui-
même l’a reconnu il ya quelques 
semaines, et n’attendait pas que 
son entraineur le lui fasse savoir. 
Il faut dire que moralement, il n’a 
plus la tête pour jouer à Milan, 
c’est l’autre raison qui justifie sa 
baisse de rendement.

Le départ de Maldini
Avant sa grave blessure au 
printemps 2023, Ismail Bennacer 
avait la possibilité de signer dans 
l’un des gros cadors européens. 
Pèle mêle, on citera quelques-
uns : Liverpool, les deux clubs de 
Manchester, Arsenal, Chelsea et 
même le FC Barcelone et le Paris 
Saint-Germain mais un  homme 
l’a convaincu de rempiler, c’est 
l’ancienne légende du club Paolo 
Maldini, un personnage que 
Bennacer respectait beaucoup 
à tel point qu’il ne lui refusait 
rien. Maldini avait beaucoup 
d’affection pour lui. Lorsqu’il 
a été opéré après sa blessure 
dans une clinique spécialisée 
à Lyon, il a fait le déplacement 
pour s’enquérir de son état 
de santé. Un geste qu’Isma a 
beaucoup apprécié, et lorsque 
Paolo Maldini est parti l’été 
dernier, il était à la fois déçu que 
de voir partir mais aussi soulagé 
car seul Maldini pouvait faire 
l’influencer à rester une autre 
saison, maintenant qu’il n’est 
plus au club. La porte est grande 
ouverte pour qu’il ira monnayer 
son talent ailleurs. Après 5 
saisons au club, avec lequel il 
remportera le titre de champion 
d’Italie en 2022, il quasi certain 
qu’Ismail Bennacer va mettre un 
terme à son aventure au club.

L’EN pourrait bien 
jouer ses deux 
prochains matches des 

éliminatoires de la CM2026 du 
mois de juin dans deux stades 
portant le même nom.
Comme révélé par nos soins 
hier, ce mercredi l’Ouganda va 
organiser deux test-event pour 
leur ‘’Namboole’’ national, 
baptisé Nelson-Mandela-
Stadium à Kampala city, il 
s’agit d’une demande spéciale 
de la CAF, qui veut accorder 
une chance à ce pays de 
pouvoir recevoir chez lui, l’EN 
pourrait donc aller jouer son 
premier match en Afrique sous 
les ordres de Petkovic dans ce 
stade, mais avant cela, les Verts 
devront d’abord se défaire d’une 
redoutable équipe guinéenne 
ici en Algérie, plus précisément 
dans l’autre Nelson-Mandela-
Stadium du continent africain, et 
pour cause : Vladimir Petkovic 
aurait demandé à continuer à 
jouer ces éliminatoires de la CM 
sur la pelouse du même stade, 
il a eu l’occasion de visiter 

Oran et Constantine et a eu 
des informations sur Annaba, 
mais c’est à Alger qu’il préfère 
poursuivre l’aventure. Il faut 
dire que comme pour Belmadi, 
la proximité du CTN de ce stade 
constitue un énorme plus, qui 
évite même des déplacements 
inutiles pour le groupe, surtout 
le premier ou le 2e jour du stage 
quand les joueurs débarqueront 
en provenance de leurs clubs. Au 
lieu de se déchirer pour aller dans 
une autre ville, le staff médical 
commencera directement à tracer 
les programmes individuels de 
chaque élément à Sidi Moussa, 
sans oublier l’importance 
d’être proche des moyens de 
récupération qu’offre ce centre, 
en prévision du déplacement 
prévu pour le 2e match contre la 
sélection de l’Ouganda. Petkovic 
a donc fait son choix, il veut 
jouer à Baraki, mais il n’écarte 
pas la possibilité d’évoluer 
dans les autres stades à l’avenir, 
notamment lors des rencontres 
amicales à l’image de ce qu’avait 
décidé Belmadi précédemment.
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ligue des Champions :
Le Bayern Munich est effrayé par le Real Madrid 

de Carlo Ancelott

FC porto :
Le premier casse-tête du nouveau président 

André Villas-Boas
Élu président du FC Porto 

samedi, André Villas-
Boas va déjà devoir 

trancher sur un dossier chaud.
André Villas-Boas nous avait 
prévenu. En 2020, le Portugais 
avait été interrogé au sujet de 
son avenir sur un banc de touche. 
«Je ne veux rien anticiper. J’ai 
dit que ma carrière d’entraîneur 
porterait sur 15 ans, elle pourrait 
se terminer en 2024. On verra.» 
Elle s’est même terminée un 
peu avant pour le natif de Porto, 
dont la dernière expérience en 
tant que coach remonte à 2021, 
lorsqu’il officiait à l’Olympique 
de Marseille. À ce moment-là, 
il n’avait pas exclu un retour au 
sein du FC Porto, son club de 
cœur qui l’a révélé aux yeux du 
grand public en 2010-11.
Un président élu haut la main

«Ce n’est pas impossible mais 
ce sera difficile. Si on prend en 
compte les quatre ans pendant 
lesquels je me vois entraîner, il 
y a une année à Marseille puis 
une expérience plus exotique au 
Brésil ou au Japon.» Finalement, 
il ne s’est pas laissé tenter par 
une dernière expérience en tant 

qu’entraîneur. En revanche, il 
a bien réussi à faire son grand 
retour au FC Porto, dans un 
rôle bien différent. En effet, il 
a troqué son costume de coach 
pour enfiler celui de président 
de club. Candidat à l’élection 
présidentielle, AVB a été élu 
samedi avec plus de 80% des 
voix de la part des 26 643 socios 
qui ont voté.
Trente-deuxième président de 
l’histoire du club lusitanien, 
l’homme de 46 ans a succédé à 
l’emblématique Pinto da Costa, 
qui a dirigé le FCP durant 42 
ans et 15 mandats consécutifs. 
Une prouesse. Forcément, 
l’ancien coach de Chelsea et 
de Tottenham est attendu au 

tournant, lui qui doit amener un 
vent de fraîcheur. « Je promets de 
donner ma vie pour le FC Porto. 
Je vous promets du courage et je 
vous demande d’en avoir aussi. 
Nous avons une longue mission 
devant nous, un travail acharné 
dans une maison qui doit être 
rangée, structurée et organisée. 
Qu’il n’y ait aucun doute, grâce à 
vous, aujourd’hui le FC Porto est 
à nouveau libre.»

Le cadeau empoisonné 
de Pinto Da Costa

Des mots forts de la part du 
nouveau président, qui a eu une 
pensée pour l’ancienne direction. 
« Je veux exprimer ma gratitude 
pour tout ce qu’il a donné au FC 
Porto, pour la vie qu’il a donnée 
au FC Porto et la garantie que 
c’est et sera toujours sa maison.» 
Malgré tout, Pinto Da Costa lui 
a fait un cadeau spécial avant de 
s’en aller puisqu’il a prolongé 
le bail de l’entraîneur Sérgio 
Conceição jusqu’en 2028 alors 
qu’il était en fin de contrat en 
juin. La nouvelle a été annoncée 
jeudi, soit deux jours avant les 
élections présidentielles.
L’ancien boss de Porto a justifié 

sa décision ainsi : «c’est pour 
garantir que nous continuerons à 
gagner.» Un message envoyé au 
candidat AVB et à ses équipes, 
qui auraient sûrement aimé 
prendre la décision. Mais le 
nouveau président pourra, s’il 
le décide, rompre le contrat de 
l’entraîneur et changer de coach 
sans que cela coûte un euro à son 
club. Un accord a été passé avec 
l’ancienne direction à ce sujet. 
André Villas-Boas a donc la 
main, lui qui devra se prononcer 
assez rapidement pour préparer 
la saison prochaine.

Sérgio Conceição tend 
la main à AVB

Sérgio Conceição lui a envoyé un 
message à ce sujet hier après le 
match nul 2-2 face au Sporting 
CP. «Je veux dire un mot 
concernant l’ancien président, 
qui a réussi à propulser le club 
vers de nouveaux sommets, un 
héritage incroyable qu’il laisse 
derrière lui. Je suis un employé 
du FC Porto, je vais m’asseoir 
avec André Villas-Boas. Nous 
allons voir ce que nous avons 
à dire pour le bien commun du 
FC Porto.» Puis, il a indiqué 

que AVB aura du pain sur la 
planche, car sa mission s’avère 
très difficile.
«Mon dévouement et mon 
amour pour le club sont avant 
tout tout ce qui est bon pour le 
club, je suis là pour l’accepter. 
Le nouveau président aura des 
moments difficiles, le football 
portugais n’est pas facile, mais 
c’est grâce à l’unité de tous que 
nous resterons compétitifs et 
rehausserons le nom du club 
au Portugal et en Europe.» À 
écouter le coach, son plan est de 
continuer. En ce qui concerne 
la direction, elle n’a rien laissé 
filtrer. Pour A Bola, on doute 
qu’AVB souhaite continuer avec 
Conceição. L’idée serait d’arriver 
avec un nouvel homme fort pour 
lancer un nouveau projet et une 
nouvelle ère. Certains médias ont 
cité le nom de José Mourinho, 
ancien de la maison et libre. 
Mais la piste paraît compliquée 
vu les liens du Special One avec 
l’ancienne direction. Ce qui est 
sûr, c’est que Villas-Boas va vite 
devoir trancher et prendre sa 
première grande décision en tant 
que président du FC Porto.

Le Bayern Munich va 
accueillir le Real Madrid 
ce soir, lors de la première 

demi-finale aller de la Ligue 
des Champions. Si cette affiche 
dorée est alléchante, le club 
bavarois veut faire très attention 
aux Merengues.
C’est l’une des plus mythiques 
affiches du football européen 
entre deux monstres historiques 
du ballon rond. D’un côté, le 
Real Madrid et ses 14 trophées 
en Ligue des Champions. De 
l’autre, le Bayern Munich et ses 
6 coupes aux grandes oreilles. La 
Casa Blanca royale contre l’ogre 
terrifiant de Bavière. Tous les 
ingrédients seront réunis mardi 
soir, sur la pelouse de l’Allianz 
Arena de Munich, pour le match 
aller de la demi-finale de la 
Ligue des Champions. A la veille 
de ce choc, Thomas Tuchel et 
Joshua Kimmich se sont arrêtés 
en conférence de presse pour 
répondre aux multiples questions 
des journalistes espagnols et 
allemands. A l’heure où plusieurs 
conflits font rage en interne au 
Bayern, un consensus semble 
se dégager : les Merengues 
donnent des sueurs froides aux 
Rekordmeister.
«Deux grands clubs se 

rencontrent. Difficile de dire où 
se trouve la clef du match. Nous 
savons que le Real a beaucoup 
d’expérience et a remporté de 
nombreux matchs. Peut-être 
qu’ils n’ont pas toujours été la 
meilleure équipe, mais ils ont pris 
l’avantage parce qu’ils croyaient 
en leur force. Ils peuvent être 
dangereux», a d’abord précisé 
Joshua Kimmich. Cette rencontre 
s’annonce capitale pour les deux 
équipes. Le Bayern joue sa saison 
sur cette compétition après un 
échec cuisant en Bundesliga 
(Bayer Leverkusen déjà 
champion) et une élimination 
retentissante en Coupe contre 
le modeste club de Sarrebruck 
(D3 allemande) au 2ème tour. 
Le Real Madrid cherche un 
possible doublé en remportant la 
Liga et une quinzième Ligue des 
Champions dans son histoire.

Carlo Ancelotti fait peur 
en Bavière !

Habitué à réussir partout où 
il entraîne, les qualités et les 
succès de Carlo Ancelotti ne 
sont plus à présenter. Thomas 
Tuchel s’attend à une bataille 
acharnée face à l’homme ayant 
remporté le plus de matchs 
dans l’histoire de la C1 : «Carlo 
Ancelotti est une légende. Il 

est très humble, extraordinaire 
et ne peut être suffisamment 
valorisé. Vous jouez contre le 
Real, contre le mythe du football. 
Nous nous préparerons comme 
il le faut, lors de notre réunion 
aujourd’hui. Nous allons essayer 
de préparer l’équipe au mieux. Il 
y a des processus clairs. C’est un 
mélange d’un losange au milieu 
de terrain avec deux six ou parfois 
deux dix. C’est très flexible, 
très sophistiqué et totalement 
automatisé. C’est la signature 
de Carlo Ancelotti», a analysé 
Tuchel. L’entraîneur allemand 
espère trouver des solutions 
face aux méthodes tactiques de 
la légende italienne qui a une 
grande capacité d’adaptation.
La dernière confrontation entre 
Ancelotti et Tuchel remonte 

à 2022, alors que l’Allemand 
entraînait Chelsea : «Carlo 
Ancelotti rayonne d’une telle 
paternité avec son charisme et 
ses manières. C’est l’une de ses 
grandes forces. Il est important 
que chacun suive son propre 
chemin. Il est d’autant plus 
important que nous restions avec 
nous-mêmes. Nous souhaitons 
proposer des solutions simples. 
Il faut trouver un mélange de 
discipline et de liberté. Nous 
avons aussi de l’expérience – pas 
seulement moi. Ce sera un bon 
mélange avec de la tension». Les 
Blues avaient d’ailleurs encaissé 
une remontada impressionnante 
au retour dans les quarts de finale 
de la compétition. D’ailleurs, 
Kimmich aussi n’a pas mâché ses 
mots sur Ancelotti : «Il a toujours 

eu beaucoup de succès avec le 
Real Madrid. Il réussit partout 
où il va. Je n’ai pas beaucoup 
joué lors de la première saison 
sous ses ordres. J’aurais adoré 
gagner la Ligue des champions 
avec lui.»
Interrogé également à ce sujet, 
Joshua Kimmich a également 
loué la méthode de son ancien 
entraîneur, avant d’analyser 
la forme de caractère du Real 
Madrid : «Certains y voient un 
match normal, surtout parce que 
c’est une demi-finale. Contre le 
Real Madrid, c’est encore plus 
spécial car le Real est un club 
immense. Quiconque a quelque 
chose à voir avec le football 
verra le Real contre le Bayern. 
Il y a deux ans, ils ont gagné 
la Ligue des champions, ils 
étaient souvent menés avant de 
renverser la situation. On ne peut 
pas toujours avoir de la chance. 
Ils ont confiance en leur force et 
savent qu’ils peuvent toujours 
marquer jusqu’au bout. Ils ont la 
qualité pour continuer à revenir et 
être capables de battre n’importe 
quel adversaire». Réponse 
demain soir pour ce choc mais 
Carlo Ancelotti semble hanter 
des nuits en Bavière.
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Il crée une moto à roues omnidirectionnelles pour rouler 
dans tous les sens

Le programme spatial civil chinois cache des objectifs 
militaires, accuse le chef de la Nasa

Voici le Screw Bike, une 
sorte de moto électrique 
capable de rouler en 

crabe, d’avancer, de reculer et 
de tourner sur elle-même. Une 
drôle d’invention qui repose sur 
une technologie ancienne.

Voici sans doute l’un des 
véhicules les plus étranges de 
cette année. Il s’appelle Screw 
Bike et cet engin électrique, 
qui s’apparente à un deux-roues 
mais n’en est pas un, peut se 
déplacer dans n’importe quelle 
direction. Il peut ainsi évoluer en 
maintenant son équilibre comme 
un crabe, ou aussi bien avancer 
ou reculer et pivoter à l’arrêt 
sur lui-même dans tous les sens. 
L’ingénieur et ancien concepteur 
de jouets James Bruton, qui 
l’a mis au point, n’en est pas 
à son premier coup d’essai. Il 
y a quelques années, Futura 
présentait son vélo doté d’une 
roue avant omnidirectionnelle. 

Contre-intuitive, cette roue 

était alors positionnée 

perpendiculairement au cadre du 

vélo. La roue omnidirectionnelle 

est en réalité composée de petites 

roues de skateboard tournant 

dans le sens de la marche. 

En tournant le guidon, il est 

possible de tourner dans toutes 
les directions sans avancer. Un 
système de stabilisation animé 
par un moteur électrique permet 
ainsi de maintenir le vélo en 
équilibre.

James Bruton est allé plus 
loin dans le concept avec son 
Screw Bike. En revanche, il 
n›a rien inventé. Il s›est basé 
sur un procédé datant d›il 
y a cinquante ans et appelé 
roues Mecanum. Il s›agit de 
roues omnidirectionnelles 
dont certaines roulettes non 
motorisées sont positionnées à 
45° par rapport aux autres.

Des roues Mecanum

Dans une première version 
avec de simples roues 
omnidirectionnelles, la moto 
s›auto-équilibrait à la perfection 
et permettait de se déplacer 
dans toutes les directions, sauf 
en avant et en arrière. C›est 

pour y parvenir que l›ingénieur 
a exploité ces roues Mecanum. 
Avec ses quatre roues Mecanum, 
la moto peut tourner dans tous 
les sens à l›arrêt ou avancer. 
Les roues du Screw Bike ont 
été imprimées en 3D, car aucun 
équivalent du commerce n›était 
exploitable. Elles mesurent 36 
centimètres de diamètre. Chaque 
roue est entraînée par une 
courroie crantée en caoutchouc 
qui tourne grâce à un moteur 
électrique. L’engin peut faire 
penser à un Segway, car son 
système d›auto-équilibrage 
le maintient à la verticale. De 
même, pour enclencher un 
mouvement dans un sens, il suffit 
de l›incliner. L›accélérateur à la 
poignée lui permet d›avancer, 
ou de reculer. L›ingénieur est 
fier de sa création qu›il a pu 
tester en intérieur sans se heurter 
au mobilier avant de l›essayer en 
extérieur. 

Après les inquiétudes d’un 
général de la Space Force sur de 
potentielles attaques chinoises 
provenant de l’espace et même 
de la Lune, c’est au tour de 
l’administrateur de la Nasa 
d’expliquer que, sous couvert de 
son programme spatial civil, la 
Chine a avant tout des intentions 
militaires.

La Chine inquiète toujours les 
États-Unis, et notamment la 
Nasa, sur ses véritables intentions 
autour de son programme spatial. 
Lors d’un discours à Capitol Hill, 
la semaine dernière, Bill Nelson, 
l’administrateur de l’Agence 
spatiale américaine, a expliqué 
que la Nasa pense qu’une grande 
partie du programme civil 
chinois est en réalité de nature 
militaire. « Leurs progrès ont été 
très conséquents en seulement 
une dizaine d’année, mais tout 
reste très secret », explique-t-
il en substance. Il y a deux ans, 
l’administrateur avait même 
accusé la Chine d’avoir volé les 
plans des vaisseaux spatiaux 
américains via des opérations de 
cyberespionnage.

Une rhétorique offensive 
américaine

Il évoque même une course 
à la Lune et souhaite que les 
États-Unis soient les premiers 
à y marcher à l›horizon 2030. 

Autrement, le risque serait que 
les ressources de l›astre soient 
exploitées uniquement au profit 
de la Chine. L›administrateur 
n›apporte cependant aucune 
preuve sur les intentions du pays 
et, de son côté, le ministère des 
Affaires étrangères chinoises, 
souligne que son pays fait l›objet 
de diffamations et d›accusations 
qui n›émanent que des États-
Unis. Force est de constater que, 
quelles que soient les intentions 
chinoises, la rhétorique 
américaine reste offensive, 
surtout depuis quelques mois.

L’US Space Force craint que la 
Chine mène des attaques depuis 
l’espace

Un général de la Space Force 
s’inquiète d’éventuelles 
capacités d’attaques de la Chine 
autour et à partir de la Lune. La 
mise en place de bases chinoises 
lunaires pourrait lui permettre 
d’atteindre des satellites 
militaires américains, voire 
d’atteindre des cibles terrestres.

Entre la Chine et les États-
Unis, les tensions n’ont pas 
lieu que sur terre et mer, mais 
aussi dans l’espace. Selon le 
site Defense One, le général 
Anthony Mastalir, de la Space 
Force est inquiet de l’attitude 
de la Chine en ce qui concerne 
le traité spatial international. Il 

estime que le pays pourrait ne 
pas honorer ce traité vieux de 
plusieurs décennies et qui impose 
aux nations d’utiliser l’espace au 
seul profit de toute l’humanité.
Le militaire se préoccupe d›une 
potentielle attaque chinoise 
menée à partir de la Lune dans 
l›avenir. Il faut dire que les projets 
de la Chine pour s›établir sur 
l›astre sont menés en parallèles 
de ceux de la Nasa avec les 
missions Artemis. Tous les deux 
souhaitent construire une base 
lunaire. De son côté l›Empire 
du milieu nie ces suppositions 
d›utilisation de la Lune à des 
fins militaires. Le pays retourne 
même cette intention comme un 

argument de la part des États-
Unis pour justifier l›extension 
de sa puissance militaire dans 
l›espace.

Une bataille de l’espace

Concernant les satellites, 
le général américain a 
également évoqué deux points 
de préoccupation au média 
spécialisé dans les affaires 
militaires. Le premier concerne 
les satellites situés au-delà de 
l›orbite géostationnaire (xGEO). 
Étant donné le nombre de 
satellites militaires et privés qui 
s›y trouvent, la Space Force craint 
qu›ils puissent être attaqués, mais 
pas forcément depuis la Terre. De 

même, l›espace cislunaire, c›est-
à-dire en dehors de l›atmosphère 
terrestre et jusqu›à la Lune, fait 
l›objet de toutes ses attentions.

Sur cette zone, le général 
s›inquiète d›une attaque qui 
pourrait être menée depuis 
l›espace et pourquoi pas à partir 
d›installations chinoises sur 
la Lune. Elles pourraient alors 
viser des cibles terrestres. En 
conséquence, la Space Force 
souhaiterait se donner les 
moyens de pouvoir atteindre, 
sur de longues distances, des 
armements positionnés dans 
l›espace ou sur la Lune. Reste 
à savoir qui est vraiment le « 
méchant » dans l›histoire.
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De plus en plus 
de marques de 
compléments 

alimentaires vantent les 
bienfaits du collagène 
pour lutter contre les 
douleurs articulaires de 
l’arthrose. Qu’en est-
il vraiment ? Est-ce 
réellement efficace ? Le 
point avec le Dr Laurent 
Grange, rhumatologue 
au CHU Grenoble-Alpes.

Le collagène a le vent 
en poupe ! Preuve en 
est : selon une étude 
réalisée par Grand View 
Research, le marché 
mondial du collagène 
devrait croître à un taux 
de croissance annuel de 
9,6 % de 2024 à 2030, 
avec un chiffre d’affaires 
qui devrait s’élever à 
19,9 milliards de dollars 
d’ici à 2030. Véritable 
panacée, ce complément 
alimentaire serait aussi 
efficace pour raffermir 
la peau que pour 
soulager les douleurs 
articulaires. Mais qu’en 
est-il vraiment des 
bénéfices allégués ?

Qu’est-ce que le 
collagène ?

Le collagène est une des 
principales protéines du 
corps : on le trouve dans 
la peau - à qui il assure 
tenue et élasticité ! - mais 
aussi dans les muscles, 
les os ou encore le 
cartilage. S’il est produit 
massivement pendant 
l’enfance, sa synthèse 
ralentit naturellement 
avec le temps. «Composé 
majoritaire des tissus 
conjonctifs comme 
la peau, les os, les 
ligaments, les tendons et 
le cartilage, le collagène 
se caractérise par une 
structure particulière 
en triple hélice, à 

l’origine des propriétés 
mécaniques spécifiques 
de ces tissus (élasticité, 
robustesse…)», 
détaille l’Inserm.

Pas un… mais des 
collagènes !

Le terme «collagène» 
recouvre en réalité 
une vaste famille de 
collagènes différents. 
«On en a identifié jusqu’à 
28 types qui diffèrent les 
uns des autres par leur 
composition moléculaire, 
par leur organisation 
au sein de l’organisme 
mais aussi par leurs 
propriétés, confirme 
le Dr Laurent Grange. 
En rhumatologie, on 
utilise essentiellement 
du collagène de type II. 
Différentes formulations 
ont été développées : les 
plus répandues étant le 
collagène non dénaturé et 
le collagène hydrolysé.»

D’où vient le collagène 
des compléments 

alimentaires ?
Le collagène qu’on trouve 
dans les compléments 
alimentaires est 
principalement extrait 
des arêtes et de la peau de 
poisson, des os du poulet 
ou encore du bœuf qui 
subissent un traitement 

pour augmenter la 
biodisponibilité de 
leurs acides aminés et/
ou de leurs peptides.

En quoi ce complément 
alimentaire peut-il être 
efficace pour soulager 

l’arthrose ?
Maladie articulaire la plus 
répandue dans le monde, 
l’arthrose touche près de 
10 millions de Français 
dont 65 % des plus de 
65 ans. Cette affection 
articulaire chronique 
se caractérise par une 
usure du cartilage qui au 
fil du temps se fissure, 
devient plus fragile et 
a plus de mal à amortir 
les pressions subies 
par l’articulation lors 
des mouvements. Des 
douleurs, des raideurs 
voire une inflammation 
peuvent alors apparaître. 
À l’heure actuelle, il 
n’existe aucun traitement 
curatif de l’arthrose.

«Le traitement 
est uniquement 
symptomatique et repose 
principalement sur 
une activité physique 
adaptée et la prescription 
d’antalgiques et d’anti-
inflammatoires non 
stéroïdiens (AINS), 
ou d’anti-arthrosiques 

symptomatiques 
d’action lente (AASAL) 
: chondroïtine ou 
glucosamine sulfate 
extrait de soja et d’avocat, 
confirme le Dr Laurent 
Grange. Il est également 
possible de recourir 
à des infiltrations de 
corticoïdes ou de produits 
lubrifiants comme 
l’acide hyaluronique.»

Quid des compléments 
alimentaires à base de 
collagène ? «Plusieurs 
études laissent à penser 
que le collagène serait 
efficace pour soulager 
les douleurs notamment 
dans la polyarthrite 
rhumatoïde, poursuit 
le rhumatologue. Le 
collagène non dénaturé 
de type II - souvent dérivé 
du cartilage de poulet 
- aurait des propriétés 
immunomodulatrices 
c’est-à-dire qu’il 
diminuerait 
l’inflammation et 
pourrait agir sur 
l’arthrose. Quant au 
collagène hydrolysé, il 
boosterait la fabrication 
du collagène naturel par 
les cellules du cartilage 
(chondrocytes)». Et 
d’ajouter : «La prise 
de compléments 
alimentaires améliorerait 

donc la qualité de vie et 
diminuerait la douleur 
ainsi que les raideurs. 
Le souci est que les 
études réalisées sur 
de petits groupes de 
patients ne sont pas 
assez rigoureuses au 
niveau méthodologique 
et qu’il est donc difficile 
de savoir si le collagène 
a un réel intérêt.»
Compléments à base de 
collagène : quelle est la 
dose recommandée ?

Selon l’Inserm, la 
plupart des études 
ne concluent pas non 
plus sur la question 
des doses efficaces, 
ni sur la durée de la 
période de traitement. 
«Généralement, la 
recommandation est 
de 40 mg/jour pour le 
collagène natif de type 
II, donc non dénaturé, 
et de 5 à 10 g/jour de 
collagène hydroxylé, 
précise le spécialiste. La 
cure de collagène doit 
au moins durer deux à 
trois mois. On poursuit 
si on remarque un effet 
et on arrête s’il n’y a 
aucune amélioration.»

Prise de collagène : 
quels sont les risques ?
«La supplémentation 
en collagène ne semble 
pas avoir d’effets 
indésirables notables, 
conclut le rhumatologue. 
En revanche, les 
formulations pouvant 
beaucoup différer 
selon les fabricants, 
il est conseillé 
d’éviter d’acheter 
des compléments sur 
internet et de privilégier 
des produits fabriqués 
par des laboratoires qui 
ont pignon sur rue.» 
À bon entendeur…

Arthrose :
 le collagène est-il efficace pour lutter contre 

les douleurs articulaires ?
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Selon les professionnels 
de la beauté, ces 4 erreurs 
sont celles à ne surtout pas 

commettre lorsqu’on maquille 
ses yeux après 40 ans.

Généralement, les premiers 
signes de vieillissement cutané 
apparaissent au niveau du 
regard à cause d’une diminution 
de la production de collagène 
et d’élastine dans cette zone 
sensible. C’est pourquoi, après 
40 ans, il est nécessaire d’adapter 
son maquillage des yeux au 
risque que ce dernier vous fasse 
instantanément paraître 10 ans de 
plus. Selon des cosmétologues et 
maquilleurs professionnels, il y a 
4 erreurs make-up en particulier 
qui accentuent les signes de 
l’âge. Découvrez lesquelles.

Faire un trait de liner trop épais

Pour intensifier son regard après 
40 ans, on a souvent tendance 

à abuser de l’eye-liner. Mais à 

cet âge, un trait de khôl noir au 

mauvais endroit va venir attirer 

l’attention sur les cernes et les 

rides du contour de l’œil. Surtout 

lorsqu’il se met à couler au cours 

de la journée ! Pour rajeunir 

son regard, Victoria DiPietro, 

cosmétologue, recommande 
donc d’en appliquer uniquement 
sur la paupière supérieure. «En 
utilisant correctement l’eye-liner, 
vous pouvez créer l’illusion d’un 
lifting sur vos yeux», explique-
t-elle. Autre conseil : raccourcir 
son trait de liner pour un œil-de-
chat des plus rajeunissant.

Ne pas appliquer de base à 
paupières

Avant chaque maquillage des 
yeux, la make-up artist Gargi 
Patel préconise aux personnes 
de plus de 40 ans d’utiliser une 
base, même si on ne pense pas 
en avoir besoin, afin que le fard à 
paupières ou que l’eye-liner reste 
en place toute la journée.

Porter un fard à paupières trop 
brillant

Parmi les gestes make-up à 

éviter une fois la quarantaine 
passée, il y a également 
l’application d’ombres à 
paupières scintillantes selon la 
maquilleuse Destiny McGill. 
Même si elles ont un rendu très 
joli, ces dernières vont mettre 
l’accent sur tous les défauts 
comme les rides et ridules, ou 
encore le relâchement cutané.

Opter pour un fard à paupières 
rouge

Enfin, c›est une couleur que 
la maquilleuse Kerrin Jackson 
déconseille d›utiliser sur les 
yeux après 40 ans : le rouge. 
En plus de donner l›impression 
qu›on vient de pleurer, cette 
nuance peut «ajouter des années 
à votre visage simplement en 
rendant vos yeux fatigués ou 
irrités» explique-t-elle.

1. Se laver les cheveux tous les 
jours

C›est l›éternel débat que l›on a 
avec ses amies : pour ou contre le 
fait de se laver les cheveux tous 
les jours ? En réalité, bien loin 
d›être une question d›hygiène, 
le lavage des cheveux est plutôt 
une affaire de type de cheveux. 
Car à l›origine, le sébum n›a 
rien d›un ennemi pour l›homme. 
Au contraire, il s›agit d›une 
substance produite par le corps 
pour hydrater le cuir chevelu 
ainsi que les longueurs. Un peu 
à la manière d›un conditionner 
naturel finalement. Il est donc 
important de ne pas l›éliminer à 
tout prix, au risque d›en produire 
davantage. D›ailleurs, dans 
certains cas, comme pour les 
cheveux secs, une cure de sébum 
peut s›avérer très bénéfique. 
Pour d›autres, il sera nécessaire 
de choisir un shampoing adapté 
à son type de cheveux. De quoi 
espacer les lavages, et garder son 
cuir chevelu au sec.

2. Ne pas nettoyer sa brosse à 
cheveux 

C›est un geste simple, et 
pourtant trop souvent oublié 
: le nettoyage de sa brosse à 
cheveux est un critère d›hygiène 
crucial, au même titre que celui 
de sa chevelure ou de son visage. 
Et pour cause, les brosses à 
cheveux sont de véritables nids 
à bactéries, au nombre de 3 
500, selon l›étude publiée par le 
magazine Mirror, responsables 
ainsi des mauvaises odeurs, et 
des cheveux qui regraissent. 

Une fois par semaine, il est 
donc important d›éliminer les 
cheveux coincés entre chaque 
picot et de frotter votre brosse 
à l›aide d›une brosse à dents 
imbibée de shampoing. Pour 
plus d›efficacité, il est aussi 
possible de faire prendre un bain 
à vos brosses à cheveux une fois 
par mois. Un peu d›eau chaude, 
vinaigre blanc et bicarbonate de 
soude et le tour est joué. 

3. Ne pas nettoyer ses 
pinceaux à maquillage 

Par manque de motivation, ou 
simplement manque de temps, 
le nettoyage des pinceaux passe 
souvent à la trappe. Pourtant, 
à chaque nouvelle utilisation, 
résidus de maquillage et pollution 
se déposent sur le visage. Alors 
entre pores obstrués, points noirs 
et acné, le rêve du maquillage 
peut vite tourner au cauchemar. 
Pour l›éviter, nettoyez vos 
pinceaux une fois par semaine à 
l›aide d›un gant et de savon de 
Marseille, en frottant le poil par 
mouvements circulaires. Pour les 
pinceaux teint, la donne change 
: ils nécessitent un lavage après 
chaque utilisation pour éviter le 
durcissement de la matière et 
ainsi l›effet peau marquée.
4. Ne pas s›hydrater le visage 

et le corps avec une crème

On ne le répétera jamais 
assez, l›hydratation est la clef 
d›une peau en bonne santé. À 
commencer par l›hydratation 
du visage qui est primordiale à 
tous niveaux. Aussi bien lors de 
l›étape maquillage, dans laquelle 

elle fait office de base, que pour 
l›entretien de sa peau. Passé 
un certain âge, celle-ci perd de 
son élasticité et de son éclat. 
L›hydratation prévient alors des 
signes de l›âge, réduisant ridules 
et rougeurs. Aussi bien sur peaux 
mixtes que grasses, appliquer un 
soin hydratant est donc le rituel 
beauté par excellence à adopter, 
en choisissant bien entendu une 
crème adaptée à votre type de 
peau.

5. Mettre de la crème corps 
sur le visage 

S›il est évident que l›ensemble 
du corps a besoin d›être hydraté, 
le concept doit toutefois être 
pris avec des pincettes. Et pour 
cause, chaque partie du corps a 
ses propriétés et donc ses besoins 
spécifiques. Fini le 2-en-1 ! 
Appliquer une crème corps sur 
visage est un concept à bannir, 
au risque d›entraîner acné, et 
autres imperfections. La raison 
? Sa forte concentration en 
nutriments et une composition 
non recommandée pour la peau 
fine de votre visage.
6. Ne pas appliquer de SPF le 

matin 

Cela n›est un secret pour 
personne, les rayons UV sont 
particulièrement nocifs pour 
la peau, et leur impact sur son 
vieillissement est valable toute 
l›année. Raison pour laquelle bon 
nombre de beautystas intègrent 
une protection SPF à leur routine 
avant de se maquiller. Et ce à tout 
âge, en privilégiant un indice de 
protection en fonction de ses 

besoins. Pour les peaux mixtes, 
à grasses ou encore acnéiques, 
une protection solaire à filtre 
synthétique peut être une bonne 
option. Quant aux peaux sèches, 
il est préférable de miser sur les 
filtres minéraux qui réfléchiront 
davantage les rayons du soleil.

7. Zapper le démaquillage 

Obstruction des pores, peau 
grasse et imperfections… 
Autant de désagréments qui 
interviennent suite à l›oubli d›un 
démaquillage en profondeur. 
La peau se régénère davantage 
la nuit, c›est pourquoi il est 
nécessaire de se démaquiller tous 
les soirs à l›eau micellaire, ou à 
l›aide d›un lait démaquillant. 
Pour les peaux plus exposées à 
la pollution, optez pour un gel 
nettoyant visage au PH neutre.

8. Percer les boutons 

Aussi tentant qu›il soit, il est 
important de ne pas percer ses 
boutons d›acné. En particulier 
lorsque l›occlusion est réalisée 
dans de mauvaises conditions, 
risquant de surinfecter la plaie, 
mais aussi les autres régions de 
la peau. Pour cela, munissez-
vous de cotons ou de mouchoirs 
lorsque le bouton est mûr et 
présente une pointe blanche. Le 
petit must : utilisez une aiguille 
stérile pour percer proprement 
en limitant les risques de 
propagation. De quoi éviter le 
drame, au moins ponctuellement. 

9. Mettre un fond de teint trop 
foncé ou trop clair

Envie de réchauffer votre teint 

de quelques tonalités à l›arrivée 
des beaux jours ? Sachez 
qu›utiliser un fond de teint trop 
foncé (ou trop clair) par rapport 
à sa carnation s›avère rarement 
judicieux. La preuve avec le 
fameux effet «masque» orangé 
si répandu dans les années 2000. 
La solution ? opter pour la teinte 
la plus proche de celle de votre 
peau. Pour cela, une règle d›or 
subsiste : optez pour une teinte un 
ton maximum au-dessus ou en-
dessous de votre carnation. De 
quoi arborer un teint lumineux 
sans fausse note. En cas 
d›oxydation, réaction naturelle 
au vieillissement de la matière, 
il existe également des solutions 
pour conserver vos fonds de 
teint plus longtemps : mélanger 
quelques gouttes à votre crème 
de jour afin d›obtenir une teinte 
plus claire. Une solution express 
et anti-gaspi pour un teint zéro 
défaut jusqu›au prochain rachat !
10. Appliquer son anticerne en 

l›étalant 

C›est le syndrome des ridules 
marquées et des traces de 
pinceaux ! Une mauvaise 
application de votre anti-cerne 
fait partie des erreurs make-up 
les plus répandues. Pour adopter 
un regard lumineux, et des cernes 
parfaitement camouflées, une 
seule astuce : tapoter la matière 
jusqu›à ce que celle-ci se fonde 
à votre peau. Avec un pinceau 
ou au doigt pour un résultat 
plus naturel, prenez le temps de 
soigner cette étape.

les erreurs maquillage à éviter après 40 ans 
pour paraître plus jeune

Boostez votre routine beauté en évitant ces 
11 erreurs fréquentes



Sara Boueche

Le Festival du Film 
Méditerranéen d’Annaba 
a toujours été un tremplin 

pour les talents émergents, et cette 
édition n’a pas fait exception. 
Les ateliers et les master-classes 
ont non seulement fourni une 
formation de qualité, mais aussi 
créé un réseau précieux pour les 
participants, favorisant ainsi la 
collaboration et l’innovation dans 
l’industrie cinématographique 
méditerranéenne.

Le Festival du Film 
Méditerranéen d’Annaba a une 
fois de plus ouvert ses portes 
aux passionnés du 7ème art. 
Cette année, l’accent a été mis 
sur les ateliers et le master class, 
offrant ainsi aux participants 
une expérience immersive et 
enrichissante.

L’édition de cette année a vu 
la participation de cinéastes de 
renom, d’experts de l’industrie 
et de jeunes talents prometteurs. 
Les ateliers, animés par des 
professionnels chevronnés, 
ont couvert divers aspects du 
cinéma, allant de la réalisation 
à la production, en passant 
par l’écriture de scénarios et 
la direction artistique. Ces 
sessions interactives ont permis 
aux participants d’acquérir 
des compétences pratiques et 
de précieux conseils pour leur 
carrière cinématographique.

Les master class, quant à elles, ont 
offert une plateforme unique pour 
des discussions approfondies 
et des échanges d’idées. Les 
participants ont eu l’opportunité 
d’écouter et d’interagir avec des 
maîtres du cinéma, partageant 
leurs expériences, leurs défis et 
leurs succès. Ces rencontres ont 
été une source d’inspiration pour 
de nombreux jeunes cinéastes, 
stimulant leur créativité et leur 
passion pour le cinéma.

Les Master Class sont des 
sessions animées par des 
personnalités éminentes du 
cinéma. Réalisateurs, acteurs, 
scénaristes, producteurs ou 
directeurs de la photographie 
partagent leur expérience, leur 
vision et leurs techniques. 
Ces rencontres privilégiées 
permettent d’en apprendre 
davantage sur les coulisses de 
la création cinématographique, 
mais aussi de bénéficier de 
conseils précieux de la part 
de professionnels aguerris, 
tel que Yahia Mozahem, Aziz 
Boukrouni, Khaled Benaissa, 
Fawzi Ben Brahim, Selim 
Aktouf, Hamid Bouzian, Taher 
Boukla, Abdullah Al-Khatib…

Parmi les Master Class les plus 
attendues de cette année, citons 
celle du compositeur Safy 
Boutella, qui a animé un master-
class sur ‘’La  musique dans le 
cinéma»,

La musique dans le cinéma est un 
élément essentiel de la narration 
et de l’expérience émotionnelle 
du spectateur. Elle peut servir à 
renforcer l’action, à souligner les 
émotions des personnages, à créer 
une atmosphère particulière, à 
donner du rythme au récit et à 
fournir une continuité entre les 
scènes.

Il existe plusieurs types de 
musique dans le cinéma : la 
musique diégétique, qui fait pas 
partie de l’univers de l’histoire et 
est entendue par les personnages 
( par exemple une chanson 
à la radio, et la musique non 
diégétique , qui est ajoutée pour 
accompagner l’action et n’est 
pas entendue par les personnages 
(par exemple une musique de 
fond).

Les compositeurs de musique 
de film travaillent en étroite 

collaboration avec les réalisateurs 
pour créer des partitions qui 
s’harmonisent avec les images et 
l’histoire. Certains compositeurs 
sont devenus célèbres pour leur 
contribution au cinéma, comme 
John Williams (Star Wars, Les 
Dents de la mer, E.T), Ennio 
Morricone (Il était une fois 
dans l’Ouest, Le Bon, La Brut 
et le Truand, Cinema Paradiso) 
ou Hans Zimmer (Le Roi Lion, 
Inception, Interstellar).

La musique de film peut 
également être utilisée pour 
créer des thèmes récurrents 
associés à des personnages ou 
à des situations spécifiques. 
Ces thèmes peuvent évoluer 
au fil de l’histoire pour refléter 
les changements dans les 
personnages ou les circonstances. 
Par exemple, dans la saga 
Star Wars, chaque personnage 
principal a son propre thème 
musical distinctif.

En outre la musique peut jouer 
un rôle crucial dans la création 
de scènes emblématiques et 
mémorables. Qui peut oublier 

la scène de la douche dans 
Psychose, accompagnée des 
violents stridents de Bernard 
Herrman ? Ou encore la célèbre 
course poursuite dans Bullit, 
rythmée par la musique de Lalo 
Schifrin ?

Enfin la musique de film peut 
avoir une en dehors du cinéma. 
De nombreuses bandes originales 
sont devenues des succès 
commerciaux et ont été adaptées 
pour des concerts en direct. 
Certaines chansons écrites pour 
des films sont même devenues 
des tubes à part entière, comme 
‘’My heart will go on’’ de Céline 
Dion pour Titanic ou ‘’Skyfall’’ 
d’Adele pour le film du même 
nom.

La musique dans le cinéma et 
bien plus qu’un accompagnement 
sonore. Elle est un élément 
clé de la narration, capable 
d’influencer nos émotions, de 
renforcer l’impact des scènes et 
de contribuer à l’immersion du 
spectateur dans l’histoire.

Au-delà de son rôle narratif, la 
musique de film a également une 

fonction culturelle importante. 

Elle peut refléter les tendances 
musicales d’une époque donnée, 

comme la musique disco 

dans’’Saturday Night’’ ou la 

musique grunge dans ‘’Singles’’. 

De plus, elle peut servir à 

explorer des thèmes sociaux et 

politiques, comme la musique 

protestataire dans ‘’Hair’’ ou la 

musique féministe dans ‘’Thelma 

et Louise’’.

Il convient de noter que la musique 

de film est un art collaboratif. 
Les compositeurs travaillent en 

étroite collaboration avec les 

réalisateurs, les monteurs son et 

les ingénieurs du son pour créer 

une expérience sonore cohérente 

et immersive. Cette collaboration 

est essentielle pour garantir que 

la musique s’intègre parfaitement 

à l’histoire et renforce l’impact 

émotionnel du film.

Festival du Film Méditerranéen d’Annaba
Master class et ateliers : A la découverte des métiers du cinéma
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Cette manifestation culturelle de 
renommée mondiale qui devait 
s’ouvrir le 16 mai est finalement 
reportée. Elle se tiendra entre le 
7 novembre et le 7 décembre.

La Biennale de l’art africain 
contemporain de Dakar, 
devenue la plus importante 
manifestation du genre sur 
le continent et qui devait se 
dérouler en juin, est reportée au 
mois de novembre, a annoncé le 
gouvernement sénégalais dans 
un communiqué reçu le 25 avril 
par l’AFP. « Le ministre de la 
Jeunesse, des Sports et de la 
Culture informe la communauté 
artistique, culturelle nationale 
et internationale du report de la 
15ème édition de la Biennale 
de l’Art africain contemporain, 
Dak’art, initialement prévue 

du 16 mai au 16 juin 2024 », 
indique ce communiqué.

« La nouvelle programmation 
de l’évènement est fixée du 7 
novembre au 7 décembre 2024 
», précise le ministère. « Ce 
report, par-delà les contraintes et 
les aléas induits par le contexte 
national et international, tient 
à la volonté des nouvelles 
autorités en charge du secteur 
d’organiser la biennale dans des 
conditions optimales », assurent 
les autorités.

Le thème général de l’éveil sera 
conservé

Depuis plusieurs jours, les 
réseaux sociaux et la presse 
sénégalaise avaient fait état de 
rumeurs de report, attribué au 
manque de financements alloués 

pour le transport des œuvres 
et le logement des artistes. La 
Biennale de Dakar, créée en 
1992 est aujourd’hui la troisième 
Biennale au monde, selon ses 
organisateurs.

L’édition 2024, sous la direction 
artistique de Salimata Diop, 
critique d’art et commissaire 
d’exposition, conservera pour 
thème général The wake. 
L’éveil, le sillage, xàll wi. Les 
deux pays mis à l’honneur sont 
les États-Unis et le Cap-Vert.

Cet évènement qui rassemble 
plusieurs centaines d’artistes et 
professionnels des arts durant 
un mois, et attire des centaines 
de milliers de visiteurs dans la 
capitale sénégalaise avait déjà 
été reporté en 2020 à cause du 
Covid.

Le Zimbabwe accueillera du 
26 au 28 juillet 2024 la toute 
première édition du Forum 
régional de l’ONU consacré 
au tourisme gastronomique en 
Afrique.

Cet événement phare vise à 
mettre en lumière le patrimoine 
culinaire varié du continent, tout 
en promouvant des pratiques 

touristiques durables.

Célébrant la diversité des 
traditions culinaires africaines, 
ce forum envisage d’être la 
rencontre incontournable des 
saveurs, des coutumes et des 
avancées novatrices, réunissant 
les esprits les plus brillants des 
domaines de la gastronomie, du 
tourisme, de la durabilité et de 

la préservation culturelle.

 Pour les organisateurs l’objectif 

central de cette initiative est 

d’explorer comment l’art 

culinaire peut s’entremêler 

harmonieusement avec le 

tourisme durable.

Le festival de jazz et 
du patrimoine de la 
Nouvelle-Orléans aux 

Etats-Unis organise son édition 
2024.

A cette occasion des dizaines 
d’artistes se produiront sur scène 
à tour de rôle tout au long de 
l’évènement.

La programmation comprend 
des têtes d’affiche telles que 
Widespread Panic, The Beach 
Boys, The Killers, ou encore les 
Foo Fighters.

«C’est notre Superbowl. Il y a de 
la bonne nourriture, de la bonne 
musique, on est avec des amis. 
Nous adorons ça. Il y a de tout, 
on peut tout voir le même jour. 
Vous pouvez aller voir les Beach 
Boys en même temps que Queen 
Latifa sur une scène, la tente du 
gospel et la tente du blues. C’est 
incroyable.» a déclaréHannah 

Bienvenu, Mandeville Louisiana 
Resident. 

Un deuxième jeudi a été ajouté 

pour permettre aux Rolling 
Stones de jouer pour la première 

fois au Jazz Fest cette année, ce 

qui fait de cette édition, la plus 
grande jamais organisée.

Les équipes ont travaillé 
d’arrache-pied au Fair Grounds 
Race Course, préparant le site 
pour les milliers de participants 
attendus.

14 scènes réparties sur le champ 
de courses de l’hippodrome 
historique de la ville de 
Louisiane, accueilleront les 
artistes.

_»J’attendais, parce que je 
savais que la parade allait 
arriver et je me suis dit : «Je les 
entends ! J’ai dit à mon groupe, 
j’ai dit c’est une parade, c’est 
une parade. Laissez-moi me 
préparer à y aller parce que je 
me suis immédiatement mise 
dans l’ambiance.[...]J’aime le 
fait qu’il y ait de l’art et que les 
artistes soient là. Les artistes ne 
sont pas justes représentés par un 

distributeur, ils se représentent 
eux-mêmes. J’aime les 
célébrations, la musique ne fait 
qu’un. Elle nous rassemble tous. 
J’aime le fait qu’ils honorent 
chaque type de musique et 
vous savez, c’est ce qui va nous 
rassembler en tant que peuple.»_ 
a expliquéLeona Reed, résidente 
de Los Angeles. 

Des grands artistes sur les 
scènes principales aux dizaines 
d’artistes locaux se produisant 
sur des scènes plus petites, 
les participants au festival 
pourront également profiter 
de gastronomie locale et 
internationale ainsi que de 
culture.

Le Jazz festival est un événement 
important de la vie culturelle de 
la Nouvelle-Orléans ville festive 
et multiculturelle du sud des 
Etats Unis.

La Biennale d’art contemporain de Dakar reportée 
au mois de novembre

Le Zimbabwe accueillera le premier Forum du tourisme 
gastronomique

Nouvelle-Orléans

un line-up éclectique pour le Jazz Fest 2024
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Le jury, sous la présidence 
de Greta Gerwig, sera 
composé par : Omar Sy, 

Eva Green, Lily Gladstone, 
Pierfrancesco Favino, Hiro-
kazu Kore-Eda, Juan Antonio 
Bayona, Nadine Labaki et Ebru 
Ceylan

Omar Sy va avoir son agenda 
bien rempli du 14 au 25 mai. 
A une quinzaine de jours de la 
course à la Palme d’Or, le 77e 
Festival de Cannes a annoncé 
lundi la composition de son jury, 
dont fait partie l’acteur.

Le festival, a choisi quatre 
hommes et quatre femmes qui 
officieront sous la présidence 
de la réalisatrice Greta Gerwig, 
figure du cinéma d’auteur amé-
ricain devenue reine du box-
office avec Barbie l’an dernier. 
A 40 ans, elle est la plus jeune 
présidente depuis Sophia Loren 
en 1966.

Objectif : départager 22 films 
en compétition

Dans son jury est donc présent 
Omar Sy, 46 ans, qui franchit une 
nouvelle marche dans une car-

rière exceptionnelle depuis ses 
premiers pas dans l’humour po-
tache (Omar et Fred) jusqu’à son 
début de carrière à Hollywood, 
comme acteur et producteur. En 
passant par ses succès populaires 
en France (Intouchables).

Cannes a donc choisi l’une des 
stars d’un cinéma tricolore qui 
se veut plus représentatif de la 
diversité de la société : Omar Sy 
est né en banlieue parisienne, à 
Trappes, de parents venus de la 
frontière entre le Sénégal et la 

Mauritanie. L’acteur, qui débat-
tra avec les autres membres du 
jury pour départager les 22 films 
en compétition, devrait faire 
sensation sur le tapis rouge : il 
est à la fois l’une des personna-
lités préférées des Français et un 
interprète prisé dans le monde, 
notamment depuis le succès de 
la série de Netflix Lupin.
A ses côtés siégera l’actrice 
française Eva Green, 43 ans, 
connue aussi bien pour ses rôles 
en France (dernièrement celui 

de Milady dans Les Trois Mous-
quetaires) qu’à Hollywood, chez 
Tim Burton notamment, ou aux 
côtés de Daniel Craig dans les 
James Bond.

Lily Gladstone benjamine du 
jury

Un an après avoir foulé le tapis 
rouge pour Killers of the Flower 
Moon de Martin Scorsese, rôle 
pour lequel elle a été nommée 
aux Oscars, l’actrice Lily Glad-
stone, issue d’un peuple amé-
rindien, rejoint elle aussi le jury, 

dont elle est à 37 ans la benja-
mine.

S’ajoutent à cette liste l’acteur 
italien Pierfrancesco Favino (Le 
Traître), 54 ans, le réalisateur 
japonais Hirokazu Kore-Eda, 
61 ans, Palme d’Or en 2018 
pour Une affaire de famille, le 
cinéaste espagnol Juan Antonio 
Bayona (Le cercle des neiges), 
48 ans, la réalisatrice libanaise 
Nadine Labaki, 50 ans, et la scé-
nariste et photographe turque 
Ebru Ceylan, 48 ans.

Des scientifiques de l’université 
des sciences et technologies du 
roi Abdallah (Kaust), en colla-
boration avec Neom, ont inau-
guré la première pépinière de 
l’Initiative de restauration coral-
lienne de la Kaust (KCRI).

«KCRI est le plus grand projet 
de restauration corallienne du 
monde et constitue une étape 
importante vers la restauration 
des récifs à l’échelle mondiale. 
Une première pépinière est 
officiellement opérationnelle 
et une seconde est en cours de 
construction. Elles sont toutes 
deux situées en mer Rouge», 
indique un communiqué publié 
jeudi.

La pépinière, construite sur la 
côte de Neom, dans le nord-
ouest de l’Arabie saoudite, de-
vrait transformer les efforts de 

restauration corallienne grâce à 
une capacité de production de 
40 000 coraux par an.

Les chercheurs se serviront de 
cette installation pilote pour lan-
cer des initiatives de restauration 
corallienne à grande échelle, 
avec notamment la pépinière de 

coraux terrestre la plus grande et 

la plus avancée au monde.

Située sur le même site, cette 

dernière aura une capacité décu-

plée et pourra produire 400 000 

coraux par an. Le projet devrait 

être achevé en décembre 2025.

Abritant 25% des espèces 
marines connues, bien qu’ils 
couvrent moins d’1% des fonds 
marins, les récifs coralliens sont 
le fondement de nombreux éco-
systèmes marins. Les experts 
estiment que jusqu’à 90% des 
récifs coralliens de la planète su-
biront un stress thermique grave 
d’ici à 2050.

«Les événements récents nous 
rappellent brutalement la 
crise mondiale à laquelle sont 
confrontés les récifs coralliens. 
Nous avons donc pour ambition 
de trouver un moyen de faire 
passer les efforts de restauration 
actuels, à forte intensité de main-
d’œuvre, à des processus indus-
triels afin d’inverser le rythme 
actuel de dégradation des récifs 
coralliens», a expliqué le profes-
seur Tony Chan, président de la 

Kaust.

Cette initiative s’aligne sur la 
Vision 2030 de l’Arabie saoudite 
et sur ses efforts pour renforcer 
la conservation marine en tirant 
parti des recherches réalisées par 
la Kaust sur les écosystèmes ma-
rins et en servant de plate-forme 
pour tester des méthodes de res-
tauration innovantes.

«Grâce à notre partenariat de 
longue date avec la Kaust, nous 
mettrons également en lumière 
le rôle des récifs coralliens, qui 
comptent parmi les systèmes en-
vironnementaux marins les plus 
importants, ainsi que l’impor-
tance de leur préservation pour 
les générations futures», a confié 
le PDG de Neom, Nadhmi al-
Nasr.

A flanc de collines au Tadjikis-
tan, le berger Bakhtior Chari-
pov surveille son troupeau de 
moutons de Hissar. Cette race 
d’ovinés, considérée comme la 
plus grosse au monde, gagne 
en popularité en Asie centrale, 
grâce à sa rentabilité et son 
adaptation au changement cli-
matique.

Sous la garde du jeune homme, 
quelque 250 moutons au phy-

sique inhabituel profitent des 
premiers jours du printemps 
pour paître. L’énorme boule de 
graisse sur l’arrière-train, qui 
les caractérise, se balance au 
rythme de leurs déplacements 
dans ces pâturages des contre-
forts des monts Hissar, région 
berceau de l’espèce, à l’ouest 
de la capitale Douchanbé.

«Ils pèsent en moyenne 135 
kilos. C’est la fin de l’hiver 

donc ils sont moins lourds, mais 
ils grossiront vite», explique à 
l’AFP Bakhtior, 18 ans, accom-
pagné de son chien blanc César, 
berger d’Asie centrale aussi im-
posant que ses moutons.

Avec environ deux millions de 
têtes, ces moutons sont l’une 
des fiertés du Tadjikistan, où 
l’approvisionnement en viande 
et les pâturages de qualité sont 
insuffisants.

«Les moutons de Hissar 
prennent rapidement du poids, 
même quand ils ont peu d’eau 
et d’herbe à disposition», pour-
suit-il.

Témoin du statut dont jouissent 
ces moutons, un monument 
couleur doré représentant trois 
spécimens s’élève au bord de 
la route menant à la vallée épo-
nyme, parmi les dizaines d’af-
fiches à la gloire du président 

Emomali Rakhmon, au pouvoir 

depuis 1992.

«Améliorer la situation écolo-

gique»

«Les fermiers élèvent des mou-

tons de Hissar pour leur rentabi-

lité économique», résume pour 

l’AFP Charofjon Rakhimov, 

membre de l’Académie tadjike 

des sciences agricoles.

Festival de Cannes 2024
 Omar Sy ou encore Eva Green dans le jury présidé 

par Greta Gerwig

Le plus grand projet de restauration corallienne au monde

Le mouton géant du Tadjikistan, allié de l’environnement
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Partie il y a une dizaine de 
jours depuis l’université de 
Columbia à New York, une 

vague de soutien aux Palestiniens, 
contre la guerre menée par Israël 
dans la bande de Gaza, a gagné 
un bon nombre d’établissements, 
de la Californie, au nord-ouest 
des USA, en passant par le sud et 
le centre.
Le mouvement pro-palestinien 
a été marqué par de nombreuses 
interpellations dans les campus 
américains. En effet, des 
centaines d’étudiants ont été 
arrêtés lors de ces manifestations 
en soutien au peuple palestinien, 

par la police Anti-émeute.
Le film “La Bataille d’Alger” 
projeté à Stanford
À l’université de Stanford, 
les étudiants américains ont 
également posé leur campement 
pour dénoncer la guerre d’Israël 
conduite contre les Gazaouis et 
pour dire “Non” aux violences 
commises à l’encontre des 
femmes et des enfants de Gaza.
Par ailleurs, ce mouvement 
de soutien à la Palestine se 
démarque par la projection du 
film “La Bataille d’Alger”, 
réalisé par Gillo Pontecorvo et 
sorti en 1966. Le film qui relate 

l’histoire d’Ali la Pointe, devient 
une véritable source d’inspiration 
de la pensée et des valeurs 
révolutionnaires dans la lutte 
contre les inégalités et l’injustice 

dans le monde entier.
Le film de Gillo Pontecorvo, 
primé à de nombreuses reprises à 
l’international, a été projeté aux 
camps de sit-in de protestation 

des étudiants de la prestigieuse 
université de Stanford. La 
projection a été largement 
diffusée sur la toile, accompagnée 
des images illustrant ce moment. 
De plus, le film d’Ali La Pointe 
a été également projeté au camp 
des étudiants pro-palestiniens à 
l’université de Sidney.
” La Bataille d’Alger”, une 
œuvre cinématographique qui 
raconte la torture, les violences et 
les différentes atteintes aux droits 
de l’homme. Notamment, celles 
commises à l’encontre d’un 
peuple chagriné par la douleur et 
la soif de liberté.

Lancé la semaine dernière, 
le tarif Osra connaît 
un franc succès auprès 

des clients de la compagnie 
aérienne nationale. D’ailleurs, 
Air Algérie s’est réjoui, dans un 
communiqué, de l’engouement 
rencontré par son nouveau tarif 
dédié aux familles.
De son côté, le député de 
l’immigration, Abdelouahab 
Yagoubi, a dévoilé dans un 
précédent communiqué la liste 
des prix appliqués par Air 
Algérie, dans le cadre de l’offre 
OSRA, sur ses vols depuis 
l’international vers l’Algérie.
Offre OSRA pour les familles : 

l’Algérie à portée de main
Que ce soit en Algérie ou à 
l’étranger, cette nouvelle offre 
d’Air Algérie représente une 
belle opportunité permettant 
d’alléger ses dépenses 
des voyages en famille. 
Abdelouahab Yagoubi, le 
député de l’immigration, a 
dévoilé les détails de cette offre 
qui s’applique sur des vols 

programmés entre le 1ᵉʳ juin et 
le 30 septembre 2024.
Au départ de la France, Air 
Algérie propose des billets 
de voyage à partir de 199 
euros, pour des voyages au 
départ de Marseille, Bordeaux, 
Montpellier, Nice et Toulouse. 
Par ailleurs, depuis l’aéroport 
de Lyon vers Alger, Oran, 
Annaba, Béjaïa, Batna, Biskra, 
Sétif et Tlemcen, Air Algérie 
affiche le tarif de 239 euros.
Toujours sur le créneau 
France – Algérie, les vols de la 
compagnie depuis Paris, Metz, 
Mulhouse et Lille, le billet d’Air 
Algérie coutera 250 euros.

Quels sont les tarifs d’Air 
Algérie au départ des autres 
destinations ?
Au départ de Barcelone, Rome, 
Madrid, Lisbonne, Milan et 
Palma, les voyageurs algériens 
dépenseront la somme de 246 
euros. Le transporteur aérien 
national propose également ses 
billets à partir de :
• Moscou – Alger : au 
prix de 450 euros ;
• Saint-Pétersbourg – 
Alger : à partir de 451 euros ;
• Londres – Alger : à 
partir de 223 livres sterling ;
• Genève – Alger : au 
prix de 240 francs ;

• Francfort – Alger : 250 
euros ;
• Bruxelles – Alger 256 
euros.
Dans la catégorie des long-
courriers, Air Algérie 
commercialise ses billets 
Montréal – Alger à partir de 957 
dollars, Johannesburg-Alger au 
prix de 9 373 ZAR et Pékin – 
Alger à partir de 5 069 yuans. 
Le transporteur aérien national 
propose aussi des billets de 
voyage depuis Dubaï à 551 
euros, Doha à 545 euros et enfin 
Amman à partir de 418 dinars 
jordaniens.

Dans le cadre de son projet 
ambitieux de devenir 
un centre de transit 

international, l’Algérie se concentre 
sur le renforcement de la sécurité 
dans ses aéroports et l’amélioration 
des services pour les voyageurs. 
Le ministère des transports, dirigé 
par Habib Zahana, annonce des 
mesures concrètes.
Pour concrétiser cette vision, le 
ministère des transports alloue 
une enveloppe budgétaire de 10 
milliards de DA. Cette somme vise 
à renforcer la sûreté et la sécurité 
dans les aéroports du pays, tout en 
rehaussant les prestations offertes 
aux passagers.
Les fonds prévus permettront 
l’installation de systèmes de 
surveillance de pointe, tels 
que des caméras thermiques 
et des scanners conformes aux 
normes internationales. Et ce 
avec le lancement d’appels 

d’offres, tant au niveau national 
qu’international, pour l’acquisition 
de ces équipements.
Modernisation des infrastructures 
aéroportuaires
En parallèle, des projets de 
modernisation des installations 
et des équipements sont au 
programme. Cela inclut le 
renforcement et la numérisation 
des systèmes de vidéosurveillance, 
la réhabilitation des infrastructures 
externes et des circuits de 
patrouille, ainsi que l’amélioration 
des réseaux d’alimentation en eau 
potable, des égouts, des puits et des 
systèmes d’extinction d’incendie.
Dans le but d’accroître son 
attractivité en tant que hub 
international, l’Algérie prévoit 
également d’étendre plusieurs 
enceintes aéroportuaires à travers 
le pays, notamment à Tamanrasset 
et Tébessa, ainsi que la rénovation 
de l’aéroport de Bordj Badji-

Mokhtar.
En parallèle de ces initiatives, 
le ministère des transports 
annonce le renforcement de la 
flotte d’Air Algérie. À partir de 
2025, la compagnie nationale 
recevra quinze nouveaux avions, 
contribuant ainsi à dynamiser le 
secteur aérien algérien.

Amélioration des prestations pour 
les voyageurs
Outre les aspects infrastructurels, 
le ministre insiste sur l’importance 
d’améliorer la qualité des services 
offerts aux voyageurs. Il souligne 
les lacunes actuelles dans la 
coordination entre les différentes 
entités aéroportuaires, les 

compagnies aériennes et les autres 
acteurs du secteur.
Pour remédier à ces 
dysfonctionnements, des mesures 
concrètes seront prises, notamment 
la réduction des délais d’attente, 
l’amélioration de l’orientation 
des voyageurs, et la mise en place 
de facilités pour les personnes à 
mobilité réduite.
Le ministre met également en 
avant le rôle crucial de l’Agence 
Nationale de l’Aviation Civile dans 
la coordination des efforts et la 
mise en œuvre des engagements de 
l’Algérie tant sur le plan national 
qu’international.
Il appelle également à une gestion 
rigoureuse des aéroports, soulignant 
l’importance de l’utilisation des 
technologies de l’information et de 
la communication pour améliorer 
l’efficacité opérationnelle et 
financière du secteur aérien.
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